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ЛЮДИ ТРУДА 

Фредди Крюгер
снова всех удивит
17 - 24 июля в Дубне будут 
соревноваться две сотни сильнейших 
воднолыжников из 50 стран.

ПРЕСС-СЛУЖБА ГУБЕРНАТОРА СООБЩАЕТ

Экономя на страховых выплатах, 
рискуешь потерять больше.

Архипастырские 
визиты
Митрополит Ювеналий посетил 
древние обители ступинской
и дмитровской земель.

Окончание на стр. 3Окончание на стр.2

ФАКТ

Военный комиссар
Московской области вам ответит

14 апреля 2011 года с 11.00 до 12.00 редак-
ция газеты «Ежедневные новости. Подмоско-
вье» и военный комиссар Московской облас-
ти проводят «горячую линию» для жителей 
Подмосковья по вопросам весеннего призы-
ва граждан на военную службу. На все инте-
ресующие вопросы по весеннему призыву 
вам ответят военный комиссар Московской 
области Герой России Александр Гурьевич 
ФОМИН и другие должностные лица воен-
ного комиссариата по тел.: (8-495) 332-70-60, 
332-70-61, 332-70-62.

***

АНОНС

29 апреля министр здравоохранения пра-
вительства Московской области Владимир 
Юрьевич СЕМЁНОВ проведёт конференцию 
в сети Интернет. 

В ходе встречи он расскажет об итогах рабо-
ты системы здравоохранения Московской об-
ласти в 2010 году, ответит на вопросы жителей 
области, касающиеся долгосрочной целевой 
программы «Модернизация здравоохране-
ния Московской области на 2011 - 2013 годы», 
изменений в системе ОМС и в положении об 
оплате труда работников государственных уч-
реждений здравоохранения области. 

Вопросы можно присылать по адресу:
konf@minpech.ru

Бесплатный телефон горячей линии:
8-800-200-55-10

Прямая линия с юристом 
Сегодня в редакции газеты «Дачники Под-

московья» состоится прямая линия с юристом 
Совета по земельным отношениям Галиной 
ПОЗДНЯКОВОЙ. 

Вы можете задать вопросы Галине Николаев-
не, связанные с проблемами дачной амнистии, 
землеустройства, садовых некоммерческих то-
вариществ, оформлением документов, наруше-
ниями земельного законодательства и другие. 
Прямая линия будет проходить с 11.00 до 12.00 
по телефону 8 (499) 259-33-18.

Вопросы также можно прислать заранее на 
электронный адрес газеты: dacha@oblnews.ru. 
Ответы будут опубликованы в газете «Дачники 
Подмосковья». 

ВНИМАНИЕ

Этот и другие материалы читайте в газете 
«Дачники Подмосковья» № 7 от 7 апреля.

Газету вы можете приобрести
в розницу в киосках. 

МЫ – НЕ ЭЛЕКТОРАТ.
ЭЛЕКТОРАТ – НЕ МЫ

Если отвечать на этот крик 
души коротко, то: «Ради закона». 
Но вопрос «Можно ли контроли-
ровать налоги, которые мы пла-
тим?» требует более развёрнутого 
ответа.

Ставку налога на землю опре-
деляют местные власти, поскольку 
собираемые средства идут в мест-
ную казну. Единственное федераль-
ное ограничение – налог не должен 
превышать 0,3% от кадастровой 
стоимости земли. Но в пределах 
этих 0,3% манёвр возможен. 

Депутаты региона вполне могут 
применить для постоянных жи-
телей района – селян - ставку по 
минимуму, а для приезжих - дачни-
ков – по максимуму. Закон такую 
дифференциацию не навязывает, 
но и не запрещает. И официаль-
ные мотивы таких решений могут 
быть разными – несовпадение ка-
дастровой стоимости, социальная 
политика, льготы (они также ус-

танавливаются органами местного 
самоуправления) и прочее.

Иначе говоря, у моей знакомой 
нет никаких шансов, скажем, через 
суд повлиять на местную нало-
говую политику. Её слабое место, 
как и прочих дачников, в том, что 
в отличие от местных жителей они 
не электорат, то есть электорат по 
постоянному месту прописки, в го-
роде, а здесь никакого электораль-
ного влияния на местные власти 
они не имеют.

Не думаю, что это решающее 
обстоятельство. Будет социально-
экономический резон обложить 
и земляков по полной – депутаты 
местных советов не дрогнут, об-
ложат. Однако же некий правовой 
казус место имеет. Дачники, со-
ставляющие в иных районах едва 
ли не половину населения, лише-
ны каких-либо демократических 
инструментов влияния на местную 
власть. Они могут отстаивать свои 
интересы через федеральные, рес-
публиканские и областные обще-

ственные организации дачников, 
садоводов и огородников, но на 
местные выборы им, горожанам, 
как правило, влиять трудно. 

Надо подчеркнуть, что система 
земельного налога куда более гиб-
кая и многообразная, чем я её тут 
представляю. Но в целом тенден-
ция такая просматривается: своего 
брата-селянина от пришлого дач-
ника местная власть различает. В 
том числе и в налоговой политике. 
И тут с критерием «справедливо, 
не справедливо» не сунешься. 

КАК ПРОТИВОСТОЯТЬ
НАЛОГОВОМУ ПЕРЕДЕЛУ
Однако определённые меры «са-

мообороны» на налоговом фронте 
дачник предпринять, конечно, мо-
жет.

Прежде всего надо не поле-
ниться и самому разобраться с 
налоговыми реалиями. «Самому» 
- слово ключевое. В большинстве 
сегодняшних дачных кооперати-
вов налоги доверяется оплачивать 
председателям. Особенно там, где 
ещё много участков не оформле-
но в собственность документаль-

но. В таком случае сумма налога 
рассчитывалась на площадь, за-
нимаемую всем садовым товари-
ществом в целом.

Ничего в этом криминального 
нет, если ваш председатель и чле-
ны правления кристально чест-
ные люди. Хотя и в этом случае за 
выполнение обязанностей нало-
гового агента они взимают с вас 
несколько больше, чем размер ва-
шего персонального налога. Увы, 
практика показывает – соблазн 
химичить со «свальным налогом» 
не всем удаётся преодолеть. Поэ-
тому во всех отношениях было бы 
разумно платить налоги самому, 
не передоверяя это тонкое дело 
в чужие руки. Тем более если вы 
оформили своё право на собс-
твенность.

Как считать? Сумма налога рав-
на площади вашего земельного 

участка (включая строения на нём), 
помноженной на кадастровую сто-
имость одного квадратного метра 
и на ставку налога.

Если вы до сих пор не в курсе, 
сколько же точно у вас земли (та-
кое бывает) и какова её кадастровая 
стоимость, вам надо обратиться в 
районный отдел Федеральной служ-
бы государственной регистрации, 
кадастра и картографии. А вообще 
продвинутый пользователь Интер-
нета может получить всю справоч-
ную информацию по объектам не-
движимости, а также кадастровую 
карту России в режиме on-line по 
адресу http://www.rosreestr.ru.

Чтобы узнать ставку налога, 
действующего на территории, где 
расположен ваш дачный участок, 
обратитесь к местному законо-
дательству. Позвоните в местную 
налоговую инспекцию либо опять 

же изучите информацию на сайте 
налоговой инспекции района. 

В конечном итоге специалисты 
налоговой инспекции сделают вам 
расчёт земельного налога, и вы 
будете получать соответствующее 
уведомление для его оплаты.

ГРЯДУТ НОВЫЕ НАЛОГИ
Всё это необходимо проделать, 

если вы хотите чувствовать себя 
хозяином положения в налоговых 
вопросах. Это тем более надо бы 
сделать, потому что, как мы уже 
не раз сообщали, готовится некая 
налоговая революция, когда вам 
придётся платить налог на недви-
жимость, исходя из её рыночной 
стоимости, а не по данным БТИ. 

Тогда уже речь пойдёт не о 200 - 
500 рублей в год (как нынче в боль-
шинстве случаев), а о более солид-
ных суммах. Так что подготовиться 
к этому неизбежному явлению 
(новую систему налогового исчис-
ления на недвижимость на днях 
одобрил Президент РФ Дмитрий 
Медведев) стоит по-любому.

Владимир ЕРМОЛИН

Чем отличается дачная сотка от сельской?Знакомая дачница пожаловалась на несправедливость: налог 
за свои шесть соток она платит существенно больший,
чем её друзья, живущие неподалёку, в том же районе,
но в деревенском доме. «Земля та же, расстояние до Москвы 
одинаковое, а сельская сотка почему-то дешевле моей, 
дачной, почти в два раза. Чего ради?»

! Земельный налог установлен Налоговым кодексом РФ. Для чего 
используется земля – не имеет в нашем случае принципиального 
значения: налогом облагается и территория, на которой стоят 
деревенские усадьбы, и сотки дачников, садоводов, огородников,
и фермерские наделы.

ВЫСТАВКА ЦВЕТОВ пройдёт в Королёве 
в воскресенье. В экспозиции будут представле-
ны горшечные растения, композиции из сре-
занных и искусственных цветов, здесь же мож-
но будет приобрести семена и луковицы. 

ЛУЧШЕЙ МЕДИЦИНСКОЙ СЕСТРОЙ 
Можайского района по итогам конкурса про-
фессионального мастерства стала Елена Ларен-
кова.

МНОГОФУНКЦИОНАЛЬНЫЙ СПОР-
ТИВНЫЙ КОМПЛЕКС с двумя бассейнами 
откроется к концу 2011 года на стадионе «Ори-
он» города Железнодорожного. В этом же году 
начнётся второй этап реконструкции самого 
стадиона.За 36 лет в медицине врач-

кардиолог, заведующая 
терапевтическим отделением 
ЭЦГБ и главный внештатный 
терапевт города Татьяна 
Кочетова убедилась, что в её деле 
«лёгких», ясных с первого взгляда 
пациентов не бывает.
У кардиологов особая категория 
подопечных: всегда тяжёлых,
не похожих один на другого,
с кучей сопутствующих 
симптомов. Прежде чем поставить 
диагноз, врач вынужден 
перелопатить кипу историй 
болезни, спецлитературы, 
обсудить ситуацию с другими 
специалистами. 

Слова «остро», «сложно», «неотлож-
но» – это о них, о сердечниках. О боль-
ных, каждый второй из которых посту-
пает с инфарктом миокарда. За месяц 
через отделение проходит 120 человек, 
половина из которых по «скорой» – с 
отёком лёгких, гипотонией, нарушени-
ем сердечного ритма. 

ТРИ ГОДА В «И.О.»
До сих пор удивляюсь, как в этом 

безумном, непредсказуемом графике 
Татьяна Кочетова всё-таки выкроила 
час для нашей беседы. Согласилась, 
впрочем, не сразу и не с большой охо-
той. Да писали ж обо мне в газете… лет 
десять назад». Но собеседницей она, 
на моё счастье, оказалась замечатель-
ной. Милой, открытой, сентименталь-
ной. Хотя и разговор наш, несмотря 
на торжественный повод, получился, 
наверное, больше профессиональный, 
излишне серьёзный, а где -то – даже 
грустный. 

На традиционный вопрос о призва-
нии ответила без лукавства. Мол, нет, 
не грезила стать врачом, а уж кардио-
логом и подавно. А что привело? «Де-
душка всегда хотел, чтоб мама пошла 
в медицинский, да ей война помешала. 
Вот и отыгрались на мне». 

В 1974- м окончила Куйбышевский 
мед и сразу устроилась в электросталь-
скую горбольницу. Начинала в лё-
гочном отделении, планировала быть 
пульмонологом. 

Сердечный подход
«В какой бы дом я ни вошла, я вхожу туда для пользы больного».

Таков главный профессиональный принцип кардиолога Татьяны Кочетовой 
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7 апреля в конференц-зале Дома правительства 
Московской области состоялось очередное 
заседание штаба олимпийской подготовки, которое 
провёл председатель комитета по физкультуре, 
спорту, туризму и работе с молодёжью Московской 
области Сергей Перников. В заседании приняли 
участие губернатор Московской области Борис 
Громов и министр спорта, туризма и молодёжной 
политики Российской Федерации Виталий Мутко.

Министр отметил, что правительство Российской Фе-
дерации оценивает вклад Московской области в развитие 
физкультуры и спорта как очень значительный и весомый. 
Виталий Мутко выразил благодарность Борису Громову и 
правительству Московской области за большую работу по 
обеспечению спортивными сооружениями, вовлечению в 
спорт детей и молодёжи, высокую организацию при про-
ведении в Подмосковье всероссийских и международных 
соревнований и турниров. «По развитию спорта Московс-
кая область по праву занимает одно из лидирующих мест в 
России», - подчеркнул министр. 

Он проинформировал, что руководство страны считает 
развитие массового спорта и спорта высоких достижений 
элементом единения нации и патриотизма. В преддверии 
предстоящих Олимпийских и Паралимпийских игр в Лон-
доне каждый российский регион должен хорошо подгото-
виться, чтобы выдвинуть на соревнования самых достой-
ных спортсменов, способных повысить авторитет России 
на мировой спортивной арене.

Большие надежды возлагаются на подмосковных спорт-
сменов. В настоящее время из 1611 российских спортсме-
нов, централизованно готовящихся к лондонской Олим-
пиаде, 253 человека представляют Московскую область. 
«Это 15% национальной сборной команды России, и под-
готовка этих спортсменов для нас крайне важна», - отметил 
министр. Он выразил благодарность в адрес спортивных 
федераций Подмосковья, а также руководства области за 
большую работу по созданию отличной материальной 
базы для тренировок спортсменов, решения их социально-
бытовых вопросов и т.д. 

По завершении своего выступления Виталий Мутко 
выполнил поручение Президента Российской Федерации 
Дмитрия Медведева, вручив губернатору Московской об-
ласти Борису Громову памятную медаль в ознаменование 
30-летия проведения Олимпиады в Москве. «Эта награда 
вручается тем, кто вносил и вносит большой вклад в разви-
тие физкультуры и спорта в нашей стране», - подчеркнул 
глава минспорттуризма. 

Борис Громов награждён медалью
«В память 30-летия Игр XXII Олимпиады 1980 года в г. Москве»
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«ЕНП»ПАНОРАМАПАНОРАМА2

ГУБЕРНИЯ

ПодготовилА Инга ТАРАСОВА

В ДОЛГОПРУДНОМ ПЛАНИРУЮТ 
ПОСТРОИТЬ 8 ШКОЛ И 3 ПОЛИКЛИНИКИ
Проект генерального плана развития городского округа 

обсуждён на совещании с участием представителей НИИ ген-
плана Москвы. В центре внимания были наиболее насущные 
проблемы Долгопрудного - развитие дорожной сети, строи-
тельство социально значимых объектов, расселение ветхого 
жилого фонда.

В соответствии с новым градостроительным документом 
в Долгопрудном предлагается построить восемь школ и семь 
детских садов, три поликлиники, две станции скорой помощи 
и новый больничный комплекс, реконструировать четыре су-
ществующих детских сада. 

Вдоль основных городских магистралей архитекторы реши-
ли разместить объекты культурно-бытового значения. Кроме 
того, каждый микрорайон, по их мнению, должен быть осна-
щён многоярусной автопарковкой. Появятся несколько тен-
нисных кортов вдоль железной дороги, крытое спортивное со-
оружение в 11-м микрорайоне и бассейн в 10-м микрорайоне.

Строительство новых пожарных депо, водопроводных 
сетей и котельных, реконструкция городских очистных со-
оружений - эти и другие предложения архитекторов будут 
детально изучены, и в ближайшее время проект генплана го-
рода вынесут на публичные слушания. 

В МЫТИЩАХ ПОТРЕБЛЕНИЕ ТЕПЛОВОЙ 
ЭНЕРГИИ БУДУТ ОПЛАЧИВАТЬ ПО-НОВОМУ

Теперь оплата будет производиться не ежемесячно в те-
чение года равными долями, а по фактически потреблённой 
услуге – за время отопительного сезона.

Глава городского поселения Мытищи Александр Казаков 
распорядился, чтобы все жилые дома в поселении были обо-
рудованы общедомовыми приборами учёта тепла, и только 
там, где это сделать невозможно, жители будут платить по 
нормативам. 

Привычный способ оплаты по 1/12 снижал нагрузку на ко-
шелёк потребителя, с нового отопительного сезона ежемесяч-
ный платёж вырастет. Но есть и свои плюсы – в летнее время 
платить за отсутствующее отопление не придётся, и квартпла-
та соответственно будет меньше, а также станет проще отсле-
живать правильность начисления коммунальных платежей. 

В ЧЕХОВСКОМ РАЙОНЕ ПРОШЁЛ
КОНКУРС АГИТБРИГАД ЮИД 

В чеховском городском театре собрались 20 команд юи-
довцев, которым по условиям соревнований предстояло не 
только продемонстрировать свои знания Правил дорожно-
го движения, но и проявить чудеса ловкости в спортивном 
этапе, находчивости – в блиц-опросе, творческие таланты 
- на выставке-смотре поделок.

Сотрудники ГИБДД считают, что благодаря такой игро-
вой, состязательной форме проведения конкурса, ребята 
гораздо лучше усваивают ПДД. По итогам соревнований 
первое место среди сельских школ заняла команда учащих-
ся из посёлка Дубна, среди городских школ лидером стала 
гимназия № 2. Теперь ребятам предстоит подготовиться к 
областному смотру-конкурсу.

ЛЕТО-2011

Подведены предварительные итоги 
переписи населения

Население Московской области увеличилось за восемь лет на пол-
миллиона человек. Всего же на территории области проживает свыше 
7 миллионов человек. Об этом рассказал руководитель Федеральной 
службы государственной статистики России Александр Суринов, ком-
ментируя первые результаты Всероссийской переписи населения, про-
ведённой 14 - 25 октября 2010 года.

Перепись показала сокращение населения России, преобладание город-
ского населения над сельским, а также женского над мужским на 10 мил-
лионов.

Подмосковье входит в пятёрку самых урбанизированных регионов 
страны. В Московской области соотношение городского населения к сель-
скому – 4:1.

Полностью итоги переписи будут оформлены лишь к концу года.

Соб. инф.

НА КОНТРОЛЕ

УФАС проверит уровень цен на отгрузку 
зерна из интервенционного фонда

На элеваторах, хранящих зерно из интервенционного фонда, будет 
проверено соблюдение требований антимонопольного законодательс-
тва в связи с обращениями о завышенных расценках на услуги по хра-
нению и отгрузке интервенционного зерна, сообщили в Управлении Фе-
деральной антимонопольной службы России по Московской области.

На фоне аномальной засухи и неурожая цены на зерно, а затем и на муку 
с середины 2010 года в России практически непрерывно росли. 

В середине декабря 2010 года председатель федерального правительс-
тва Владимир Путин подписал два распоряжения о начале распределения 
фуражного и продовольственного зерна из госфонда по заявкам регионов 
для ликвидации дефицита и стабилизации рыночных цен: 920 тысяч тонн 
должны быть поставлены в Москву, Санкт-Петербург, Московскую и Ле-
нинградскую области, а 211 тысяч тонн – ещё в ряд регионов страны. 

Соб. инф.

ЗАКОН

«Забывчивых» должников посетили 
судебные приставы

Работники Зарайского районного отдела судебных приставов 
Управления Федеральной службы судебных приставов по Московской 
области провели совместный рейд с представителями «МУП ЕСКХ 
Зарайского района» и сотрудниками ОВД Зарайского муниципального 
района по адресам должников, которые долгое время не оплачивают 
коммунальные услуги.

В ходе рейда проверено более 30 адресов должников. Большинства из 
них  не оказалось дома, поэтому работники управления оставили в их поч-
товых ящиках извещения о вызове на приём к судебному приставу-испол-
нителю. 

Однако некоторых неплательщиков судебные приставы смогли застать 
в их квартирах. В результате 4 исполнительных производства были окон-
чены. Боясь расстаться с имуществом (бытовая и компьютерная техника), 
на которое сотрудники управления наложили арест, эти граждане погаси-
ли имеющиеся долги на сумму более 100 тыс. рублей.

По мнению судебных приставов, большинство должников – вполне 
платёжеспособные граждане, которые не придают значения важности 
своевременной оплаты услуг ЖКХ. Однако результат такой «забывчивос-
ти» зачастую бывает плачевным, так как меры, которые обязан применить 
судебный пристав, – довольно суровы. Поэтому долги лучше оплачивать 
своевременно.

Анатолий ФЁДОРОВ

Министр социальной защиты на-
селения правительства Московской 
области Валентина Лагункина сооб-
щила, что в консолидированном бюд-
жете региона предусмотрено более 
одного миллиарда рублей, это поз-
волит оздоровить не менее 280 тысяч 
детей. 

В прошлом году хорошо зареко-
мендовал себя опыт участия в летней 
кампании организаций и предпри-
ятий, состоящих на учёте в налоговых 
органах Московской области. Они 
закупали для детей своих сотрудни-
ков путёвки, а органы социальной 
защиты населения выплачивали им 
частичную компенсацию стоимости 
путёвок. В нынешнем году эта прак-
тика продолжится, но несколько в 
ином формате: будет упрощён поря-
док подачи заявок на компенсацию 
и расширена возрастная категория 
детей с учётом индивидуального под-
хода к каждому ребёнку.

Детям, находящимся в трудной 
жизненной ситуации, сиротам, как 
и ранее, путёвки будут предостав-
ляться территориальными органами 
минсоцзащиты бесплатно по месту 
жительства ребёнка.

Кроме того, имеют право на пол-
ную или частичную компенсацию 
стоимости путёвки дети из много-
детных семей, семей родителей-во-
еннослужащих, погибших при ис-
полнении воинских обязанностей. 
Дети- инвалиды помимо этой льготы 
имеют право, отправляясь на отдых, 
иметь при себе сопровождающего.

Частичная компенсация стоимос-
ти путёвок для этих ребятишек со-
ставит 90%. В случае, если среднеду-
шевой доход семьи равен 150% вели-
чины прожиточного минимума, ком-
пенсация составит 70% от стоимости 
путёвки, в «вилке» среднедушевого 
дохода от 150 до 200% величины ВПМ 
- 50%.

Муниципальные образования, по-
лучившие субсидии из областного 
бюджета, будут приобретать путёвки 
для оздоровления детей в санаторных 
и загородных стационарных лагерях, 
которые откроют на базе учреждений 
образования, социального обслужи-
вания, спортивных учреждений. Для 
этого по решению Координацион-
ного совета органы местного само-
управления должны своевременно 
принять Порядок расходования суб-
сидий из областного бюджета по со-
ответствующей статье.

Ещё одна важная деталь. Реализа-
цией путёвок для детей, находящих-
ся в трудной жизненной ситуации, 
в этом году будет заниматься госу-
дарственное автономное учреждение 
«Областной социально-реабилитаци-
онный и научно-методический центр 
«Семья». Такой выбор позволит по-
высить качество детского отдыха, 
предоставит возможность закупать 
путёвки по обоснованным ценам, ус-
тановленным правительством Мос-
ковской области, а также подобрать 
квалифицированных, психологичес-
ки подготовленных педагогов и вос-
питателей. 

По информации минсоцзащиты 
Московской области

В прошлом году, когда горе-
ли леса и деревни на опушках, 
федеральное правительство 
выделило на ликвидацию пос-
ледствий пожаров миллиарды 
рублей. Многим погорельцам 
отстроили новые дома. Хоро-
шо, когда у государства есть 
такая возможность, однако 
на перспективу обязатель-
но нужно думать о развитии 
системы страхования, чтобы 
такого рода риски ложились 
прежде всего на страховые 
структуры. Президент России 
Дмитрий Медведев выступил 
с критикой действующей сис-
темы страхования именно с 
этих позиций. Он заявил, что 
данная система не должна 
подменяться государственной 
помощью. 

Президент также сказал, 
что он ждёт предложений по 
изменению действующего 
гражданского законодательс-
тва для возможного возврата 
к обязательному страхованию 
недвижимости. В своё время 
у нас пришли к выводу, что 
«обязательность» в соответс-
твии с общемировой практи-
кой не вполне соответствует 
природе страхования. Но 
жаркое лето-2010 нас многому 
научило.

На сегодня страховани-
ем в России охвачено только 
10 процентов недвижимос-
ти. В СССР цифры выгляде-
ли получше. В те времена 40 
процентов стоимости жилья  
подлежало обязательному 
страхованию, остальное мож-
но было страховать на добро-
вольной основе.  Если хозяин 
экономил, то и компенсация 
в случае пожара была «поло-
винной». Поэтому очень час-
то люди добровольно допла-
чивали за страхование всего 

жилья. Так поступала почти 
половина домовладельцев.

Другой очень важный мо-
мент: страховые ставки в ту 
пору были заметно гуманнее 
нынешних. В рамках обяза-
тельного страхования недви-
жимости страхователь платил 
в год 0,3 процента от стои-
мости строения. Несложно 
подсчитать, что за 50 лет, пока 
стоит дом, взносы не превы-
шали и четверти его стоимос-
ти. Сегодняшний тариф варь-
ируется от 0,4 до 0,9 процента 
от стоимости жилья. Это уже 
серьёзные расходы, особенно 
если страховать дом по ры-
ночной цене, а не по остаточ-
ной стоимости. Ежегодные 
взносы за хороший особнячок 
могут составлять и 30 тысяч 
рублей в год, и 50, и 100 ты-
сяч. Но зато, если дом сгорит, 
хозяин получает полноценное 
возмещение и на эти деньги  
имеет возможность нанять 
мастеров, которые построят 
ему точно такой же дом. Если 
он страхует жильё по восста-
новительной или остаточной 
стоимости, то взносы будут 
скромнее, но и выплаты в слу-
чае пожара намного меньше. 
Вот и выбирай. 

При этом, по рассказам не-
которых погорельцев, проце-
дура получения даже скром-
ного страхового возмещения 
у нас в стране довольно не-
простая. Ко всем прочим  го-
рестям человек ещё и по каби-
нетам набегается да в очере-
дях насидится.

Однако, по мнению руко-
водителя Щёлковского агент-
ства крупной российской 
страховой компании Андрея 
Стадника, так говорят те, кто 
сам с получением компенса-
ции никогда не сталкивался. 

В их компании, говорит Ан-
дрей, сроки выплаты чётко 
оговорены как по обязатель-
ным, так и по добровольным 
видам страхования. В очень 
редких случаях страховщики 
требуют дополнительные до-
кументы, что может эти сроки 
затянуть. Ведь если вовремя 
не заплатили, клиент вправе 
потребовать пени. Никакой 
серьёзной компании нет ре-
зона выплачивать страховые 
деньги с проволочками.

Причём страховщики сегод-
ня по законодательству несут 
серьёзную ответственность по 
своим обязательствам, делят 
риски с другими компаниями. 
На случай банкротства создан 
гарантийный фонд. Крупные 
риски перестраховываются. 
Это общемировая схема. Если 
взносы будут посильными, а 
гарантии страховых компа-
ний солидными, то россияне 
начнут страховать свою не-
движимость более охотно, 
считает Андрей Стадник.

Но это, как говорится, по-
живём - увидим. А как быть 
тем погорельцам, чьи дома 
уже пострадали от пожаров, 
но не от таких знаменитых, 
как прошлогодние летние, за 
которыми следили премьер-
министр и главные каналы те-
левидения? Им тоже отстроят 
дома за бесплатно? Вот тому 
же Николаю С. из Щербинки 
что делать?

Председатель Московской 
областной Думы Валерий АК-
САКОВ: 

- Ситуация с погорельцем 
из городского округа Щербин-
ка, который пришёл на приём 
в региональную общественную 
приёмную лидера Всероссий-
ской политической партии 
«Единая Россия» Владимира 

Путина, непростая. Жильё 
у него частное, поэтому ре-
шить вопрос с его восстанов-
лением сложно. Ведь оно не 
было застраховано.

На горьком опыте этого 
посетителя понятна необхо-
димость ускорить решение 
на федеральном уровне воп-
роса об обязательном стра-
ховании приватизированных 
квадратных метров от лю-
бых чрезвычайных ситуаций, 
чтобы в случае ЧП с помощью 
страховых выплат либо пост-
роить новое жильё, либо хотя 
бы частично компенсировать 
потери. 

Однако всё это очень не-
просто. Минфин, конечно, 
начал выполнять поручение 

Президента, но... не нашёл 
понимания в Совете по ко-
дификации и совершенство-
ванию гражданского законо-
дательства при Президенте. 
Предложение министерства 
о внедрении обязательного 
страхования имущества граж-
дан  было отклонено как про-
тиворечащее Конституции. 
Надо совершенствовать стра-
ховое законодательство после 
случившихся в прошлом году 
летних пожаров, но мешает 
Основной закон страны. Или 
его трактовка? 

Многие страны мира про-
шли через этап принудитель-
ного страхования. Ничего 
страшного в этом, наверное, 
нет, если заплатившие свои де-

ньги граждане получат за них 
адекватные услуги, а не просто 
«помогут» страховщикам или 
государству. Большинство лю-
дей могут воспринять страхо-
вание жилья в обязательном 
порядке как дополнительный 
налог на собственность. По-
этому пока что возобладало 
мнение стимулировать добро-
вольное страхование имущес-
тва без «обязаловки». 

При этом страхование 
гражданской ответственности 
автовладельцев уже поставле-
но у нас на поток. Так, может, 
взять и перенести принципы 
ОСАГО на недвижимость? 
Однако некоторые экспер-
ты считают, что и Закон «Об 
обязательном страховании 

автогражданской ответствен-
ности», принятый девять лет 
назад, несколько противо-
речит Конституции России.  
Поскольку в ней говорится, 
что в «Российской Федерации 
не должны издаваться законы, 
отменяющие или ущемляю-
щие права и свободы человека 
и гражданина». Там зафикси-
ровано свободное право каж-
дого иметь имущество в собс-
твенности, владеть, пользо-
ваться и распоряжаться им. А 
Закон «Об обязательном стра-
ховании автогражданской от-
ветственности»  убеждает нас 
в недопустимости использо-
вания на территории Российс-
кой Федерации транспортных 
средств, владельцы которых 
не исполнили обязанность по 
страхованию своей граждан-
ской ответственности. Такие 
владельцы лишаются права 
выезда и прохождения авто-
мобилем государственного 
техосмотра и регистрации.

Вот поэтому страхуют не 
сами автомобили, а гражданс-
кую ответственность автомо-
билистов. Как бы то ни было, 
этот закон принёс страховым 
компаниям прибыль, сопоста-
вимую с доходом финансовых 
пирамид времён «МММ». Осо-
бенно в первые лет пять дейс-
твия «автогражданки». Если 
будет введена «обязаловка» по 
страхованию недвижимости, 
то можно предположить, что 
случится то же самое.

Не секрет, что автостра-
ховщики всеми правдами и 
неправдами стремятся умень-
шить выплаты, а если есть 
хоть малейшая зацепка – вов-
се не платить. Не меньше пяти 
процентов застрахованных 
получают под тем или иным 
предлогом отказ в выплате по 

ОСАГО. Или получают поло-
вину от той суммы, которую 
приходится тратить на ремонт. 
В общем, автострахование 
– это не страхование в полном 
смысле слова, а некий допол-
нительный фактор, помога-
ющий умным, хитрым, изво-
ротливым, а у всех остальных 
вызывающий чувство расте-
рянности и недоумения.

И ещё один важный пока-
зательный момент. С 1 марта 
2009 года на территории РФ 
вступили в силу изменения в 
законе об ОСАГО, а именно 
«европротокол» и система пря-
мого урегулирования убытков. 

Он предполагает упро-
щённое оформление мелких 
ДТП без участия сотрудни-
ков ГИБДД, а также получе-
ние выплат пострадавшим в 
своей страховой компании, 
а не в компании виновника 
аварии, как раньше. Введение 
«европротокола» серьёзно 
отражается на прибыльнос-
ти «автогражданки», считают 
страховщики. В переводе на 
нормальный язык это значит: 
уменьшается сверхприбыль. 
Значит, увеличатся взносы. 
Привыкшие на этапе станов-
ления к огромным доходам, 
некоторые автостраховщики 
просто не готовы работать 
на пределе рентабельности. 
Вместо этого они предпочита-
ют перекладывать всё бремя 
нововведений на плечи стра-
хователей. 

Вот если данные «особен-
ности» обязательного авто-
страхования учесть и уст-
ранить, то его опыт можно 
переносить на страхование 
недвижимости. А без этого 
– вряд ли.

Юрий ЕНЦОВ

КОШЕЛЁК

Остаться со взносом?
Экономя на страховых выплатах, рискуешь потерять больше

Николай С. из Щербинки оказался погорельцем 
не по своей вине. Его дом пострадал от пожара, 
который перекинулся от соседей. Вот уже два 
с половиной месяца Николай ходит по инстанциям 
и недоумевает: почему государство отказывается ему 
помочь?

ДЕМОГРАФИЯ

В области идёт подготовка 
к оздоровительному сезону

Старт компании был дан на расширенном заседании 
Московского областного координационного совета
по организации отдыха, оздоровления и занятости детей. В его 
работе приняли участие руководители исполнительных органов 
государственной власти, органов местного самоуправления, 
Управления Роспотребнадзора по Московской области, 
представители ведомств, отвечающих за безопасность в регионе.

К СВЕДЕНИЮ

Общественная приёмная по вопросам организации 
исполнения законодательства Российской Федерации 
об обороте наркотических средств, психотропных ве-
ществ и их прекурсоров при ГУРБ Московской облас-
ти ведёт приём населения каждый третий понедель-
ник месяца с 10.00 до 13.00 по адресу: Москва, Садо-
вая-Триумфальная ул., д. 10/13, стр. 2.

Телефон для записи на приём (498) 602-04-23.

Ежегодные взносы за хороший особнячок могут составлять и 30 тысяч рублей в год,
и 50, и 100 тысяч. Но зато, если дом сгорит, хозяин получает полноценное возмещение

Сердечно поблагодарив за награду, Борис Громов в свою 
очередь отметил, что «совместными усилиями предпри-
няты большие шаги к тому, чтобы спорт имел хорошую 
основу». Реализация областной программы по развитию 
физкультуры и спорта занимает одно из приоритетных 
мест. «Последние 10 лет мы вкладываем большие средства 
в развитие спорта, прежде всего, материальной базы; если 
в 2000 году бюджет Мособлспорткомитета составлял 560 
миллионов рублей, то в этом году – 4,6 миллиарда руб-
лей», – проинформировал Борис Громов. И, не взирая на 
недавний финансовый кризис, регион не снижал темпов 
работы в этом направлении. «Развитие детского и юно-

шеского спорта и технической базы – основа для того, 
чтобы вырастить спортсменов высокого класса, – отме-
тил губернатор, – и отрадно, с каждым годом в Подмос-
ковье их количество растёт, в этом заслуга и федераций, и 
тренеров, и самих спортсменов».

Борис Громов выразил уверенность в том, что и в бу-
дущем эта работа будет идти только по нарастающей и 
Московская область достойно выступит на Олимпийских 
и Паралимпийских играх в Лондоне. 

В знак благодарности за  постоянную поддержку под-
московного спорта губернатор вручил Виталию Мутко 
знак Московской области «Во славу спорта». 

Татьяна ПОРЕТ

Борис Громов награждён медалью «В память 30-летия Игр 
XXII Олимпиады 1980 года в г. Москве»

7 апреля 2011 года губернатор 
Московской области Борис Громов 
провёл совещание, посвящённое 
социально-экономическому разви-
тию Павлово-Посадского муници-
пального района.

В работе совещания приняли учас-
тие заместитель председателя прави-
тельства Московской области – ру-
ководитель аппарата правительства 

Московской области Роман Агапов, 
министр по делам территориальных 
образований правительства Москов-
ской области Владимир Демешкан, 
секретарь Московского областного 
политсовета партии «Единая Россия» 
Игорь Брынцалов, главы поселений 
Павлово-Посадского района.

Борис Громов поставил ряд задач, 
в том числе по активизации работы 

по развитию предпринимательства и 
привлечению инвестиций, благоуст-
ройству поселений, развитию соци-
альной сферы. 

Особое внимание губернатор уде-
лил подготовке к пожароопасному 
периоду, напомнив, что в прошлом 
году природные пожары создали на 
территории Павлово-Посадского 
района немало проблем.

Борис Громов провёл совещание по развитию 
Павлово-Посадского района

Начало на стр. 1
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«Работа у нас бумажная, ничего ин-
тересного», – голос в трубке спокойно 
и вежливо пытался отказать, но потом 
неожиданно: «Хотите – приезжайте». 
И утром следующего дня я спешу на 
встречу со старшим участковым упол-
номоченным капитаном милиции 
Юрием Железновым, чтобы, как гово-
рится, изнутри увидеть работу участ-
кового. 

Начну с того, что рабочий день 
участкового – понятие растяжимое в 
прямом смысле этого слова: он может 
начаться ещё с вечера и продолжать-
ся всю ночь, а утром, как и положено, 
необходимо явиться в отдел. Так и 
случилось сегодня. В 7 часов утра пос-
тупило заявление о происшествии на 
участке Железнова: ночью злоумыш-
ленники похитили несколько пролё-
тов металлического забора. Так что 
Юрий Вячеславович и его помощник 
Юрий Титов уже побывали на месте 
преступления, составили протокол, 
опросили свидетелей. Кружка кофе, 
выпитая на бегу, – не успел дома по-
завтракать – и мы на служебном «УА-
Зике» с большими буквами УУМ на 
капоте отправляемся на объезд за-
креплённой территории – в сельское 
поселение Базаровское, а это с десяток 
больших и малых деревень, и каждая 
– со своими проблемами.

ПОДУЧЁТНЫЙ КОНТИНГЕНТ
На языке документов это называет-

ся официально и безлико, но за этим 
«термином» стоят судьбы людские, 
трагедии целых семей, гнев и негодо-
вание. Вернее было бы назвать всех 
скопом «подопечными», потому что 
порой они, как малые дети, не ведают, 

что творят, а участковый не только 
ведёт учёт, он их по-настоящему опе-
кает. 

Семья Агаповых состоит на учёте 
в ОДН как неблагополучная: нигде не 
работающая, пьющая мама, дети мал 
мала меньше – все от разных отцов. 
Нетрудно догадаться, что будет с ними 
через несколько лет. Обычная беседа 
с участковым на тему злободневную 
– трудоустройство, образ жизни. На 
вопросы участкового – заученные од-
носложные ответы хозяйки. 

В соседней квартире ещё одна «по-
допечная». Тамара не так давно вер-
нулась из мест лишения свободы. 
Вернулась с ребёнком. Это ли не по-
вод одуматься и вести нормальный 
образ жизни? Но привычка к пре-
жней «весёлой» жизни берёт верх и 
над материнским инстинктом. В итоге 
Тамара взята на учёт в ОДН как мать, 
ненадлежащим образом исполняю-
щая свои обязанности. В этой семье 
участковый уполномоченный Юрий 
Железнов гость постоянный. Сегодня 
Тамара была трезвая и разговор шёл о 
ремонте в квартире, где ей предстоя ло 
с маленькой Аней налаживать жизнь. 
А ведь эта Тамара ему в дочери годит-
ся, и Юрий Вячеславович вполне по-
отечески давал советы. Что делать, 
если больше некому?!

СЛЕДУЮЩИЙ АДРЕС – 
«НЕХОРОШАЯ» КВАРТИРА 

Когда-то там был наркопритон, 
хозяин осужден и отбывает нака-
зание. Но поступил сигнал, что по 
старым следам сборища в квартире 
возобновились. Долго не могли по-
пасть в подъезд – домофона в «не-

хорошей» квартире, естественно, 
нет. Помогла соседка снизу. Подоз-
рительного сборища в квартире не 
обнаружилось, зато нашёлся некто 
гражданин Митрофанов, который 
сначала написал заявление в мили-
цию о том, что его обокрала бывшая 
сожительница, а потом ударился в 
бега, и нашли его буквально в объ-
ятьях этой самой воровки. Вот уж 
действительно: от любви до нена-
висти один шаг!

– Самое сложное – разбираться 
в семейных отношениях, тут порой 
до курьёза доходит, – рассказывает 
Юрий Вячеславович. – Этого Митро-
фанова разыскиваем уже неделю, что-
бы дознаватель его опросил по его же 
заявлению, а он уже давно примирил-
ся со своей «обидчицей», и они снова 
счастливы. Или же вот недавно была 
ситуация: брат по пьяному делу сестру 
побил и дверь железную в доме у неё 
сломал. Она, естественно, в сердцах 
– заявление в милицию, на следующий 
день пришла опять – пожалела брата, 
родня всё-таки. Говорит, что претен-
зий к нему по поводу синяков не име-
ет, заставьте, мол, его только дверь 
восстановить. Побеседуем, конечно, с 
этим дебоширом…

Ещё много чего из своей практики 
рассказал участковый. Например, о 
непримиримой вражде соседей, осо-
бенно по весне: из-за забора, постав-
ленного не в том месте, или из-за кота, 
не туда забредшего по надобности. 
Многие могут покрутить пальцем у 
виска, мол, выдумали проблему. Но 
все эти факты участковый тоже дол-
жен проверить и вынести решение. 
Таков порядок.

…А рабочий день участкового 
между тем продолжался. Пока отвезли 
потерпевшего Митрофанова к дозна-
вателям и привезли обратно – у парня 
повреждена нога, и передвигается он с 
трудом – подошло время обеда. Пос-
ле обеда – работа с документами. По-
том проверка фактов по нескольким 
телефонным звонкам. Снова работа 
с заявления ми граждан. «Бумажная 
работа» – вспомнилось мне замечание 
Юрия Железнова. И ведь на каждое 
заявление необходимо отреагировать, 
потому что за каждым стоят люди, 
спокойствие которых – главная задача 
участкового уполномоченного мили-
ции.

Много слышится негативного в ад-
рес сотрудников милиции: потеряно 
уважение в обществе, упал престиж 
профессии и так далее, и тому подоб-
ное.  Не скажу о других, но участково-
го Юрия Железнова жители уважают, 
наверное, потому, что он уважает че-
ловека, на каком бы дне жизни тот не 
оказался. Когда работала над материа-
лом, узнала, что и жена Юрия Желез-
нова, Юлия, работает бок о бок с ним: 
она – сотрудник подразделения дозна-
ния. Значит, не только понимает всю 
сложность и ответственность работы 
в органах милиции, но и обеспечивает 
надёжный тыл.

Оксана ОКСЕНЮК
Фото Владимира ЛЕБЕДЕВА
газета «Каширские известия»

Один день 
из жизни участкового
Юрий Железнов, старший участковый уполномоченный ОВД 
по Каширскому району, капитан милиции, образование – среднее 
юридическое. В органах внутренних дел с 1993 года. Стаж работы 
участковым – восемь лет.

ТРУДОВОЕ ДЕТСТВО
За окном порхали снежин-

ки. Анна Алексеевна Носкова 
подошла к окну и увидела, что 
на землю будто легло пушистое 
белое одеяло. Настроение сра-
зу поднялось. Даже в отпуске 
бригадир растениеводства, аг-
роном ООО «Луховицкий» пе-
реживает, что озимые остались 
без снежного покрова. Теперь 
на душе стало легко. Сугробы 
на улице напомнили ей школь-
ные годы, когда она вместе с 
20 мальчишками и девчонками 
каждую пятницу шла 18 кило-
метров сквозь метель и вьюгу  
из деревни Красная Дубрава, 
из интерната в родное село Ся-
демка  Пензенской области на 
выходные.

Сколько себя помнит Аню-
та, ей всегда приходилось тру-
диться наравне со взрослыми. 
Уже с 11 лет в летние каникулы 
уезжала за 300 километров на 
заработки в соседний район. 
Крепенькой, как мальчишка, 
Анечке приходилось по не-
сколько раз обрабатывать пять 
гектаров свёклы. С шестого 
класса работала на уборке зер-
новых на току. Зарабатывала 
наравне со взрослыми. Родите-
ли  до сих пор повторяют, что 
отчий дом построен на деньги 
дочери.

Родители Александра Яков-
левна и Алексей Викторович 
Куприны приучали детей к 
труду. Анна Алексеевна вспо-
минает, как водила трактор, 
на котором работал отец, как 
помогала  в доме,  в хлеву и в 
огороде.

ВЫБИРАЮ ДЕРЕВНЮ 
НА ЖИТЕЛЬСТВО

После окончания Коломен-
ского сельскохозяйственного 
техникума  получила распреде-
ление в совхоз «Луховицкий». 

В те годы сосновая лесопо-
садка вдоль дороги в деревне 
Головачево была меньше метра 
высотой. Молодого агронома 
заинтересовали  транспаран-
ты, которые стояли среди со-
сенок через каждые 10 метров. 
На каждом – о перспективах 
развития совхоза, год и время 
сдачи жилых домов, детского 
сада, школы, культурного цен-
тра, которые планировалось 
построить в деревне Головаче-
во. 

Сюда после демобилизации 
приехал жених Ани Николай. 
Вместе они решили выбрать 
перспективную деревню на 
жительство. Директор совхоза 
И.В. Горин сразу поставил пе-
ред ними  задачу: расписаться 
в Пензенской области за  два 
дня, тогда молодой семье дадут 
жильё. Анна и Николай пое-
хали выполнять задание руко-

водства. Времени оставалось в 
обрез. В загс решили ехать на 
велосипедах. Спешили так, что 
прямо перед сельсоветом упали 
в грязь.  «На счастье», – смея-
лись жених и невеста. Так и 
пришлось в таком виде обме-
ниваться кольцами.

За 30 лет работы Анне Алек-
сеевне пришлось потрудиться 
и помощником, и бригадиром, 
и семеноводом. Николай до сих 
пор работает водителем. Роди-
лись дети – Любаша и Алек-
сей. Семье выделили трёхком-
натную квартиру. За эти годы 
Носкова ни разу не усомнилась 
в выбранной профессии, хотя 
были и моменты отчаяния, ког-
да работы в поле полно, а дома 
ждала куча дел, малыши нуж-
дались в маминой заботе. Но в 
трудной жизненной ситуации 
она всегда ощущала надёжное 
плечо мужа Николая Алексее-
вича. Анна очень гордится сво-
им супругом.

 Какую нужно иметь вы-
держку, чтобы терпеть всю 
жизнь жену, целиком отдаю-
щую себя профессии, которая 
бывает дома лишь рано утром 
и поздно вечером.

ТОГДА И ТЕПЕРЬ
Бригадир с горечью вспо-

минает, что раньше в растение-
водстве за производственные 
процессы отвечали восемь че-
ловек, а сейчас вся нагрузка 
лежит на бригадире и главном 
агрономе В.И. Моисееве. В те 
годы совхозные угодья прости-
рались чуть ли не до Луховиц. 
В сельхозпредприятии работа-
ло больше 500 человек, да ещё 
больше приглашали на уборку. 
Тогда, кроме кормовых трав 
и зерновых, специализирова-
лись на выращивании карто-
феля, свёклы, а сейчас посев-
ные площади сократились. Да 
и возделывают лишь кормовые 
травы и зерновые. Душа болит 
за старую технику, а на новую 
в хозяйстве нет средств. Анна 
Алексеевна знает: раньше сов-
хозы обменивались опытом, 
ездили с взаимопроверками по 
всей Московской области. Та-
кие поездки приносили боль-
шую помощь специалистам 
сельхозпредприятия.

ЧУВСТВУЕТ ЗЕМЛЮ 
ДУШОЙ

Целый день Носкова нахо-
дится рядом с механизаторами. 
Корректирует их работу, ведёт 
учёт, кто сколько вспахал и сде-
лал, следит, чтобы правильно 
использовали удобрения, что-
бы соблюдали норму высева 
и технологию обработки поч-
вы. Обедать приходится тоже 
в поле. Домой возвращается в 
сумерках.

Анна Алексеевна всей душой 
любит родную землю. Она чувс-
твует её даже на расстоянии. 
Весной агрономической службе 
надо выбрать самые оптималь-
ные сроки, чтобы начать сев. За 
растения она переживает как 
за живые существа. С нетер-
пением ждёт первых зелёных 
росточков, огорчается, когда не 
всходят  семена на некоторых 
участках, и радуется, когда пос-
ле дождей оживает земля и на 
проплешинах появляются под-
гоны.

Она раскапывает землю и 
рассматривает всходы, заме-
чает, как твёрдая корка после 
дождя не даёт пробиться расте-
ниям. Решает, какой техникой 
обработать почву, чтобы по-
мочь растениям. 

Один сельскохозяйственный 
год не похож на другой. Прихо-
дится подстраиваться под пого-
ду, менять ритм работы. 

Бывает, на одном поле доста-
точно сделать одно боронова-
ние, а на другом – необходимо 
добавить ещё и культивацию, 
пройти  почву дисковыми бо-
ронами. 

За более чем 30 лет работы ей 
нет необходимости брать зем-
лю в руки – достаточно одного 
взгляда, чтобы определить: по-
дошла ли почва. Носкова знает 
каждое поле с юности, помнит 
те культуры, которые когда- то 
здесь росли. У неё щемит серд-
це, когда видит, как зарастают 
бурьяном площади, на которых 
когда -то колосилась густая пше-
ница. 

СТРАДА
Анна Алексеевна, даже на-

ходясь в декретном отпуске, 
не могла усидеть дома и бега-
ла с коляской смотреть, как 
в первый раз выходят в поле 
сразу 24 комбайна, как они вы-
страиваются друг за другом и 
будто плывут среди тяжёлых 
колосьев. Всякий раз для неё 
это незабываемое, волнующее 
зрелище. 

Ночами не может заснуть 
перед началом уборочной 
страды. По несколько раз в 
день приезжает на поля, берёт 
в руки колосья, растирает их 

меж ладоней, всматривается 
– не подошло ли, не созрело 
ли зерно. А как огорчается, 
когда вроде бы спелая пше-
ница оказывается сырой в 
бункере! Подвели подгоны, 
которые взошли позже. И сей-
час перед началом уборки она 
обязательно перекрестится и 
благословит механизаторов: 
«Ну, с богом, мужики!» 

ТРАКТОРИСТ – 
ЭТО ЗВУЧИТ ГОРДО

За всё время работы у бри-
гадира никогда не было конф-
ликтов с людьми. Конечно, по 
молодости стеснялась сказать 
лишнее слово, а сейчас к каж-
дому найдёт подход: кого-то  
отругает за то, что позволил 
себе выпить накануне, а с кем -
то говорит только уважитель-
но да с подходом: «Ванечка, 
сынок». Досконально знает 
характер каждого. Но никто 
не обижается, все относятся к 
ней с большим уважением. Она 
до глубины души переживает, 
когда её механизаторов снисхо-
дительно называют тракторис-
тами. Анна Алексеевна с уваже-
нием говорит о своей бригаде, 
о трудолюбии, ответственнос-
ти, можно сказать, героизме 
простых сельских тружеников, 
которые за небольшую плату 
работают в поле от зари до зари 
на голом энтузиазме, и никто 
раньше времени не уезжает до-
мой. Ребята в её бригаде как на 
подбор – крепкие, сильные, ум-
ные, вежливые. 

ПО ТРУДУ И ЧЕСТЬ
Глядя на энергичную и улыб-

чивую Анну Алексеевну, ни-
когда не догадаешься, какой 
тяжкий груз лежит на сердце. 
Мать пережила потерю своего 
любимого сына. Стойкости и 
мужеству этой замечательной 
женщины удивляются даже 
мужчины.

Человек, влюблённый в свою 
профессию, она не представля-
ет, как будет жить, если придёт-
ся расстаться с полем. 

Наталья ОРЕХОВА
Фото автора
газета «Луховицкие вести»

Породнённая с полем

Сердечный подход

Анна Алексеевна Носкова не любит дифирамбов в свой 
адрес, ей не нужны слава и почести. Она просто очень 
любит дело, которым занимается больше 30 лет, 
и старается работать на совесть.

Позднее, во время учёбы в 
ординатуре, была у Кочетовой 
возможность сделать карьеру 
в научной сфере – предлагали 
место в МОНИКИ, но судьба, 
как обычно, распорядилась по-
своему. 

– От работы в институте 
я отказалась, – вспомина-
ет Татьяна Александровна, 
– у меня на тот момент уже 
было двое детей. Куда ж я с 
ними! А вскоре главный врач 
предложил должность заве-
дующей в кардиологическом 
отделении. Я страсть как бо-
ялась! Рыдала, плакала… Три 
года даже не подписывала на-
значение, всё ходила в «и.о.». 
Страшно мне, 28- летней де-
вочке, было брать на себя 
такую ответственность. Да и 
молодости своей стеснялась. 
Бок о бок ведь приходилось 
крутиться с опытными заве-
дующими других отделений 
– Клавдией Луневой, Людми-
лой Хмелениной, Татьяной 
Никитиной. Сейчас, правда, 
по прошествии стольких лет, 
искренне благодарна им за 
то, что не бросили меня тог-
да: советовали, поддержива-
ли, как могли.  

НАПУТСТВИЕ 
ГИППОКРАТА

Как бы кощунственно это ни 
звучало, но врач врачу рознь. 
По степени ответственности и 
нагрузке реаниматолога и учас-
ткового терапевта, к примеру, 
на одну ступень, как ни старай-
ся, не поставишь. Так и среди 
кардиологов – один с восьми до 
пяти кардиограммы расшифро-
вывает, другой круглые сутки 
ходит «в обнимку со смертью». 
С годами поток инфарктников 
пугающе прогрессирует. Если 
раньше, лет 30 назад, в стацио-
нар попадали 20 – 25 пациентов 
с инфарктами в месяц, сейчас 
это число увеличилось едва ли 
не втрое.  

– Причины известны, – ком-
ментирует Кочетова, – образ 
жизни, социальные проблемы. 
К тому же среди наших больных 
значительная доля приходится 
на людей, возраст которых пере-
валил за 80, а то и 90 лет, а это 
– безусловная группа риска. И 
ещё, вопреки общепринятому 
мнению о том, что век мужчины 
в нашей стране короток, к нам 
пожилые представители сильно-
го пола как раз-таки чаще всего 
и попадают. 

Что ни говори, но если у чело-
века нездоровое сердце, в боль-
нице ему лежать не единожды. 

Многих своих пациентов Тать-
яна Александровна за долгие 
годы практики успела хорошо 
изучить. Привычными стали 
звонки и визиты их родственни-
ков и близких. Каждый в квали-
фицированном совете нуждает-
ся, да и просто в добром слове, 
утешении. Вполне естественно, 
что и разговор наш продолжает-
ся под звонкий аккомпанемент 
неумолкающего телефона и го-
лосов бесконечных посетителей 
ординаторской. 

– По молодости, когда я с 
семьёй приезжала на родину, в 
город Кинешму на Волге, – рас-
сказывает врач, – немного раз-
дражало, что люди – соседи, 
знакомые, друзья, друзья друзей 
– воспринимали меня прежде 
всего как медика. Пол-отпуска 
я тратила на консультации, до-
машние приёмы и злилась, что 
то малое, что мне отпущено на 
себя, вновь поглощает работа. С 
годами стала проще относиться 
к происходящему. Быть может, 
сыграл роль пример мамы, ко-
торая всегда и всем стремилась 
помочь. Но скорее, сама осозна-
ла, наконец, суть клятвы, данной 
мною когда- то: «В какой бы дом 
я ни вошла, я вхожу туда для 
пользы больного».   

Есть среди её пациентов те, 
которых она трепетно называет 

«крестники». Это люди, оказав-
шиеся в своё время на перекрёс-
тке жизни и смерти. Ещё пару 
десятков лет назад кардиологи 
сами делали больным дефибрил-
ляцию, стимулировали электри-
ческим током остановившееся 

сердце, искусственно вынуждая 
его биться по -прежнему. Сегод-
ня этим занимаются преимущес-
твенно врачи блока интенсивной 
терапии. Но это не значит, что 
работа кардиолога обходится без 
критических ситуаций. Очеред-
ной вопрос, жестокий и немного 
наивный, – о том, что чувствует 
врач, когда пациенту уже ничем 
нельзя помочь, когда наступает 
конец, финал, смерть, – Кочето-
ву в ступор не ввёл (хотя я, при-
знаюсь, ожидала именно такой 
реакции). 

– Поверьте, к смерти нельзя 
привыкнуть, – ответила она 
спокойно, – её лишь можно на-
учиться реально оценивать. Во-
обще  врач должен чувствовать 

боль человеческую. Если он не 
чувствует – значит, это уже не 
врач. Вместе с тем он обязан 
мыслить рационально – уметь 
находить выход и знать, как 
спасти здоровье и жизнь боль-
ного. 

Не осталась без внимания и 
тема технологического прогрес-
са в медицинской сфере. Тать-
яна Александровна с профес-
сиональным удовлетворением 
заговорила о том, что многие 
серьёзнейшие сердечные забо-
левания, с которыми пациенты 
в недалёком прошлом не жили 
долго, сегодня лечатся. В самых 
острых случаях электросталь-
ских больных госпитализируют 
в московские клиники, и это даёт 
возможность многим из них бо-
роться и побеждать патологию. 
Ну а для врача нет большего 
счастья, чем выписывать своих 
вчерашних «тяжёлых» домой 
– здоровых и уверенно стоящих 
на ногах. 

О ЧЕЛОВЕЧЕСКОМ
Коллеги и друзья часто гово-

рят о ней – строгая, лишний раз 
не улыбнётся, лишнего слова не 
скажет. 

– Ну что тут поделаешь, – со-
глашается Татьяна Кочетова, лет 
десять назад получившая зва-
ние заслуженного врача страны, 
– что верно, то верно. Иной раз 
набегаюсь, наговорюсь, наслу-
шаюсь за день, приду домой – ни 
до чего. Сяду в уголке, отойду, 
успокоюсь. Спасибо, близкие 
понимают, привыкли за столько 
лет. Больные ведь все разные, к 
каждому свой подход нужен, а 
это своего рода энергетическое 
донорство. И с родственниками 
их контакт находить приходит-
ся, хотя времени на это катаст-
рофически не хватает. 

Врачи не боги. У них тоже бы-
вают моменты, когда от бесси-
лия, что называется, хочется на 
стену лезть. Вот случай: лежит 
в отделении молодой мужчина 
с неясным диагнозом. Врачи не 
начинают лечение без исследо-
вания, а парень – в отказ. Уходит 
без анализов, а вскоре умирает в 
другой больнице от желудочно-
го кровотечения. А дальше – по 
накатанной – жалобы, попытки 
прокуратуры найти виновного 
среди медперсонала, проклятое 
чувство вины и осознание не-
безграничности собственных 
возможностей. 

Врачи не боги, и они тоже, как 
ни странно, болеют. Около года 
назад Татьяна Кочетова с коллега-
ми попала в автомобильную ава-
рию – водитель выехал на встреч-
ку и не справился с управлением. 
Пульмонолог Валентина Абра-
мова и замглавврача Александра 

Молчанова отделались царапина-
ми, а Кочетова сломала три ребра 
и оказалась в «травме».

– Даже интересно, а какая вы 
в качестве пациента? – любо-
пытствую. А она предсказуемо 
отвечает, мол, болеть ненавижу:

– Я по натуре человек очень 
деятельный, активный, а тут 
провести без движения не один 
месяц! Безумно за работу пере-
живала, волновалась, как там 
коллеги без меня справляются. 
А они без конца бегали наве-
щать. Мне стыдно, неловко, что 
я их от дел отрываю, что они 
вынуждены развлекать меня. В 
общем, при первой возможнос-
ти из больницы сбежала, так что 
пациент из меня, как видите, вы-
шел неважный… 

ВЫСТРАДАННОЕ 
СЧАСТЬЕ

Говоря о микроклимате в 
коллективе, моя собеседница 
в белоснежном халате скром-
ничает. Утверждает, что не она 
вовсе его создаёт, а персонал 
и окружающие люди. От под-
чинённых требует, как и от 
себя: ответственности, профес-
сионализма, чёткости исполне-
ния, ну и, несомненно, береж-
ного отношения к больным.

– Я всегда говорю медсёс-
трам на пятиминутке: пред-
ставьте, что в этих палатах 
лежат ваши родственники, и 
относитесь к ним так же. 

Впрочем, в пустословие 
Татьяна Александровна пус-
каться не любит. Выслушает 
сотрудников, даст распоря-
жения и старается побыстрее 
распустить ночную смену по 
домам. Не всегда у врачей и 

сестёр бывает минутка, чтобы 
прилечь среди ночи. Нагрузка 
нешуточная, а зарплата в ста-
ционаре, как ни странно, зна-
чительно ниже, чем у коллег из 
поликлиники. Да и работают 
кто? Женщины! И у всех дела, 
заботы, семьи. Нужно счи-
таться с персоналом – это для 
Кочетовой как для руководи-
теля неизменное правило. 

Когда наш разговор уже 
подходил к концу, Татьяна 
Александровна призналась, 
что никогда не советовала де-
тям идти по её стопам. Сыно-
вья сами всё понимали – ведь 
воспитывали их в основном 
бабушки -дедушки. А сейчас 
вдруг внучка Елизавета за-
явила родителям, что собира-
ется в мед. 

– Я не отговариваю, – мяг-
ко улыбаясь, говорит врач с 
40-летним без малого стажем, 
– тяжёлая работа – это ведь 
тоже по- своему счастье. 

Муж иногда спрашивает 
меня: «Чем бы ты занялась, 
если б решила уйти из боль-
ницы?» А я довольно так от-
вечаю – да мало ли чем! Что, 
у меня увлечений мало? С 
друзьями бы встречалась, пу-
тешествовала, читала, зани-
малась бы спортом, смотрела 
интересные передачи, филь-
мы. Говорю, а сама про себя 
думаю – ведь вру, не смогла бы 
я дома сидеть. Люблю я свою 
профессию, людей люблю, и 
без этой любви жизни своей 
не представляю. 

Елена ДИК
газета «Новости недели»
г. Электросталь

Начало на стр. 1

На традиционный вопрос о призвании 
ответила без лукавства. Мол, нет, 
не грезила стать врачом, а уж кардиологом 
и подавно. А что привело? «Дедушка всегда 
хотел, чтоб мама пошла в медицинский, 
да ей война помешала. Вот и отыгрались 
на мне»!

Перед началом уборочной страды Анна Алексеевна 
по несколько раз в день приезжает на поля, растирает колосья 

меж ладоней, всматривается - не подошло ли, не созрело ли зерно
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– Рамазан Гаджимурадо-
вич, долго думали над пред-
ложением занять нынешнюю 
должность и почему согласи-
лись?

– Примерно где-то лет 40. 
В начале трудовой карьеры 
работал медиком, был на ком-
сомольской работе, немножко 
на партийной, но решил уйти в 
аспирантуру. Защитил канди-
датскую, через несколько лет 
–докторскую.

Затем пригласили консуль-
тантом, заведующим сектором 
в ЦК КПСС, потом в парламент, 
правительство. Всё это время 
ни на один день не прекращал 
преподавать, писать книги, 
статьи, десять лет заведовал 
кафедрой в академии при Пре-
зиденте и всегда думал: «Когда 
уйду на пенсию или вдруг «уй-
дут» раньше, стану директором 
научно-исследовательского ин-
ститута или ректором вуза».

И тут всё совпало. Министр 
культуры Александр Алексее-
вич Авдеев пригласил. Сказал, 
что есть университет, который 
практически уничтожен, ну-
жен сильный руководитель. 
Несколько человек пытались 
выправить ситуацию, но не 

смогли. А в целом исторически 
хороший вуз, просто «доведён 
до ручки». 

– И как вас здесь встрети-
ли?

– Когда первый раз зашёл на 
территорию (это было в апре-
ле), было всё раскопано, ямы, 
у входа грязный шлагбаум и 
больше ничего, даже надписи, 
что тут университет. 

Вестибюль обшарпанный, 
на полу чёрная дорожка. Спра-
шиваю: «Почему такое состоя-
ние?» – «Денег нет». Вытащил 
из кармана 10 тысяч рублей и 
сказал: «Завтра постарайтесь 
обустроить хотя бы главный 
вход, не выполните – пишите 
заявление».

Предшественники переда-
ли почти все здания, начиная 
с гаража, спортзала и закан-
чивая учебными корпусами, 
различными предприятиями и 
конторами. Всё роздано, земля 
не оформлена, плана разви-
тия территории нет. Многие 
факультеты из-за отсутствия 
необходимых документов не 
имели права выдавать дипло-
мы. 

На момент моего назначе-
ния было потрачено почти 80 

процентов годового бюджета 
(в апреле!), дефицит только по 
зарплате составлял 56 милли-
онов.

– Ситуация изменилась?
– Впервые за последние 

семь лет мы смогли выдать лю-
дям пять миллионов 200 тысяч 
премиальных на Новый год. 
Хотя экономим на всём, даже 
командировки порой оплачи-
вал из собственного кармана. 

Правда, вот на днях приехал 
из Таджикистана, попросил 
оплатить, ибо возможность та-
кая появилась. А то оппоненты 
заявят громогласно: у ректора 
денег «куры не клюют», «гуса-
рит» на свои кровные!

– Вы – человек государс-
твенных убеждений. Поясни-
те, как такое могло случиться, 
что великая многонациональ-
ная держава практически в 
одночасье перестала сущест-
вовать вместе с многомилли-
онной партией?

– Если вы помните, партия 
была ядром политической сис-
темы, а когда оное изъяли, она 
просто рассыпалась. Мой отец 
50 лет в партии состоял, защи-
щал Севастополь. Это были со-
вершенно другие люди!

Но верхушка оторвалась от 
народа, властные структуры 
стали самодостаточными, ря-
довые партийцы чувствовали: 
что-то неотвратимо теряется. 

Немалую роль в случив-
шемся крахе сыграли эгоис-
тические интересы отдельных 
руководителей, почувствовав-
ших, что можно всё разом при-
ватизировать. Представляете, 
какая это была невиданная ха-
лява? От развала Союза выиг-
рали процентов 15, остальные 
85 пострадали. Владимир Вла-
димирович Путин часто гово-
рит, что те, кто не жалеет об 
этом, – не имеют сердца, а кто 
хочет продолжить, у тех прос-
то нет головы.

– Можно ли в данной си-
туации вновь объединить на-
роды и их интересы, вывести 
Россию на тот уровень, что 
был раньше?

– Понимаете, в последнее 
время слово «государствен-
ник» воспринимается неким 
ярлыком. Мол, блаженный ка-
кой-то, живущий прошлым. 

Я был одним из тех, кто раз-
рабатывал Конституцию, хотя 
выражал несогласие по мно-
гим пунктам, но раздел феде-
ративного устройства и пятая 
статья писались фактически 
под моим руководством. Кон-
ституцию-то новую мы «роди-
ли», а новый смысл жизни не 
приобрели – ни в государстве, 
ни в народе, ни в каждоднев-
ной жизни. 

Следовательно, и многие 
политики, депутаты, чинов-
ники не осознают глубинного 
смысла своей государственной 
деятельности. А ведь в русском 
понимании бессмысленность 
– величайшая трагедия! Когда 
не знаешь, куда плывёшь, не 
существует попутного ветра…

Попытка разработать рус-
скую или даже российскую 
национальную идею оказалась 
неудачной по объективным и 
субъективным причинам.

Я в своё время говорил, что 
идея у нас есть – это Консти-
туция Российской Федерации. 
А в докладе на Первом мос-
ковском форуме культуры, 
прошедшем в прошлом году 
на базе МГУКИ, подчеркнул: 
«Национальная идея России 
XXI века – русская, российская 
культура». Страна устала от 
идеологии, а культура – это и 
история, и смысл. 

Сергей Миронов, услышав 
моё выступление, написал 
письмо Президенту о том, что 
Абдулатипов предлагает сде-
лать культуру главным нацио-
нальным проектом.

На самом деле есть тысяча 
толкований понятия «куль-
тура». Вот моё – это исто-
рический опыт социального 
бытия людей и общества: то, 

как организуется жизнь, как 
строятся взаимоотношения и 
что понимается под истиной, 
добром, красотой, любовью. 
Ведь эти понятия – основопо-
лагающие идеи творчества ве-
ликих русских просветителей, 
поэтов и писателей. Огром-
ный опыт русской культуры, 
может быть, самый великий 
из всех общностей, мне извес-
тных. Но культура в новых ус-
ловиях не обрела своей иден-
тичности.

– Но каковы последствия 
20-летнего безвременья, ког-
да многое было утрачено, и 
как сейчас «наполнять» куль-
турой города с обветшавши-
ми, заброшенными кинотеат-
рами и ДК? 

– В стране 40 тысяч домов 
культуры, а содержания того 
уже нет и нового придумать 
не можем. У меня сестра – ди-
ректор ДК в нашем селе, знаю, 
о чём говорю. Считаю, что на 
базе всех клубов, что есть в 
стране, надо создавать центры 
традиционной культуры, пре-
жде всего русской. Не забывая 
и про другие нации и народ-
ности. 

Ведь народ сохраняется до 
тех пор, пока у него есть тради-
ционная культурная идентич-
ность, сознание и ценности. А 
не то, что мы сегодня имеем. 

Нам придётся заново учить-
ся жить вместе. Мой отец за-
щищал Севастополь, его ране-
ного с поля боя вынес старший 
лейтенант Володя. Я женат на 
русской женщине, мы все туго 
переплетены, и если увлечёмся 
своими националистическими 
приоритетами – нам конец. 
Неужели не устали от развалов 
и трагедий?

Я закончил недавно книгу 
«Культура и политика совмес-
тной жизни россиян». У меня 
фамилия кавказская, хотя я 
думаю по-русски, живу по-рус-
ски, но как бы искренне ни го-
ворил, мои слова в нынешней 
ситуации могут взять под сом-
нение. Посадил жену читать 
и редактировать: «Ты человек 
умный, с высшим образова-
нием, добавляй, вычёркивай. 
А фамилии поставим две, под-
страхуешь…». Для нас Россия 
– это Инна и Рамазан.

А то приходится слышать: 
в МГУКИ кавказцев – сверх 
меры. Проверил – менее одно-
го процента. Но почему моему 
отцу на войне не говорили: что 
ты тут в окопах делаешь, чего 
сюда приехал? И чеченцев, 
ингушей, защищавших Брест-
скую крепость, не спрашива-
ли!

Нам не надо стесняться, бо-
яться, пугаться друг друга, мы 
люди одного Отечества, и если 
этого не поймём – не вернём 
утраченные позиции. И здесь 

на помощь обязана прийти 
культура.

– А государство собирает-
ся к культуре лицом повора-
чиваться хотя бы в плане фи-
нансирования?

– Мало кто знает – со време-
ни прихода Владимира Путина 
к власти в 2000 году финанси-
рование культуры увеличи-
лось в семь раз. Но даже при 
таких цифрах этот уровень 
– ничтожный. Менее одного 
процента от валового продук-
та. Мы постоянно доказываем: 
культура – это то, что просвет-
ляет дорогу любой другой сфе-
ре. И она должна идти впереди 
экономики! А у нас – в хвосте. 
Отсюда и экономика, и поли-
тика бездуховные, безнравс-
твенные.

Мы можем построить хоть 
десять Сколково, но нация ду-
ховно не поднимется во весь 
рост без возвращения смысла 
в культуру. 

Посмотрите сейчас на япон-
ский народ, пострадавший от 
серии страшных землетрясе-
ний, – никто никого не свер-
гает. Сын говорит: «Папа, ки-
лометровые очереди за бензи-
ном, но никто вперёд не лезет, 
не ругается. Магазины пустые 
не грабят». А если, не дай бог, у 
нас такое случится?

Нам нужно срочно окуль-
туривать среду обитания и 
безотлагательно формировать 
семейные традиции, иначе мы 
потеряем народ. Вспомните 
традиционное русское село: на 
самом высоком месте церковь, 
чуть дальше школа, вокруг 
красивые места – была архи-
тектура бытия. С каким уваже-
нием относились к родителям, 
без их благословения под ве-
нец не шли.

– Семья – высшая цен-
ность?

– Оттого что мы платим ма-
теринский капитал, детей мно-
го рожать не будут. У моих ма-
тери с отцом нас было девять. 
Думаете, от хорошей жизни? 
Концы с концами едва своди-
ли, хлеб видели, может быть, 
два раза в месяц, ели в основ-
ном толокно. Но все чего-то 
добились, заявили о себе!

Надо меняться существен-
ным образом, надо ремонти-
ровать души и оздоравливать 
среду, иначе мы перегрызём 
друг друга не только по нацио-
нальному признаку, а по мело-
чам бытовым. 

– К вам в вуз ежегодно 
поступают молодые, перспек-
тивные ребята. Как думаете, 
что ими движет? Ведь если не 
положат диплом на полку, не 
уйдут в другое ремесло, оста-
нутся подвижниками вашего 
дела – много не заработают.

– По своим историческим 
корням это особый вуз, сюда 

никогда не шли в надежде за-
работать. Наши юноши и де-
вушки мечтают о самореализа-
ции. Ну не могут деньги быть 
национальной идеей! Время 
денег уйдёт, а культура – кате-
гория вечная!

Вы только представьте – у 
нас профессору платят меньше 
(5300 рублей), чем рядовому 
милиционеру! Зато до моего 
назначения зарплата у глав-
ного бухгалтера МГУКИ была 
149 тысяч! Пришлось незамед-
лительно вмешаться, расста-
вить финансовые приоритеты. 
Сегодня наши светочи получа-
ют в среднем чуть больше, чем 
их коллеги в среднем по Мос-
кве – уже достижение. Надо 
бы кому-то платить в два раза 
больше. 

Правда, нововведения со-
провождались валом анони-
мок на ректора. Но как же без 
оных! Лишнее подтверждение 
того, что двигаемся в нуж-
ном направлении. И по этим 
анонимкам нас замучили все 
службы.

В университет приходят 
люди, как правило, талант-
ливые. Не побоюсь громкого 
слова, по призванию. К сожа-
лению, нынче подобная ситуа-
ция редкость, многие и в 20 лет 
не могут определиться с вы-
бором ремесла. В наше время 
было по-другому: дети мечта-
ли стать лётчиками, космонав-
тами, инженерами, капитана-
ми дальнего плавания – имели 
цель и смысл жизни!

– К слову, о космонавти-
ке: грядёт 50-летие первого 
пилотируемого полёта. Как 
страна, лежавшая в руинах, 
через 16 лет после страшной, 
разрушительной войны опе-
редила весь мир и отправила 
к звёздам Юрия Гагарина?

– Силы были политичес-
кие, общественные, а главное, 
культурные, которые прежде 
всего формировали и мобили-
зовали волю народа. Русские 
умеют собраться, когда надо, 
но светлая идея должна «иметь 
место», иначе отмобилизуются 
так, что мало никому не пока-
жется! Отсюда три составля-
ющих в государственном деле: 
определить смысл, обратить 
его в волю народа и эту волю 
сцементировать, направить на 
благое дело!

Сейчас все рассуждают о 
модернизации, но какая, поз-
вольте, модернизация при 
мозговом феодализме! При та-
ком состоянии культуры! Вот 
непосредственно здесь, под 
этими стенами пьянствовали, 
мусорили, беспредельничали. 
Надо быть достойными людь-
ми и отношением к культуре. 
Культура – это не только раз-
влечения, но и работа души и 
интеллекта.

Я сказал: «Друзья, сделаю 
вам красивую территорию, хо-
дите через центральный вход. 
Пенсионеров, женщин, детей 
будем пропускать». Однако, 
несмотря на это, ночью «КамА-
Зом» вырывают целый пролёт 
забора, «болгаркой» вырезают. 
И пишут по всем инстанциям: 
«Там же кавказец ректор, что-
то должно быть не так». 

Скажу по-восточному: 
«Слушай, обидно, да!» Для 
кого мы порядок наводим? 
Спортплощадки планируем, в 
спортзал людей приглашаем в 
волейбол играть?! Бесплатные 
концерты даём? Кроме того, 
наш девиз: культура начинает-
ся с чистоты.

– Как долго собираетесь 
бороться с драконом бескуль-
турья?

– Сколько бог даст, столько 
и буду воевать! В моём возрас-
те – скоро исполнится 65 лет 
– главной миссией становится 
просветительство. Старшим 
людям надо обретать мудрость.

– В городском округе Хим-
ки работает общественная 
организация «Трудовая доб-
лесть». Недавно она получи-
ла межрегиональный статус. 
«Химкинские новости» по-
могают ветеранам издавать 
журнал «Герои державы». 
Ваше мнение: нужное это 
дело, важное?

– Очень. Председатель ор-
ганизации Герой Социалисти-
ческого Труда Иван Захаров 
бывает у нас на всех меропри-
ятиях. Недавно мы ездили в 
Грозный на Конгресс народов 
России, где обсуждался исто-
рический опыт дружбы русс-
кого и кавказских народов, так 
Ивана Васильевича слушали 
с большим вниманием и ува-
жением. Подобные люди, пе-
редовики, наставники сегодня 
очень нужны! 

При их поддержке к 9 Мая 
мы готовим грандиозное ме-
роприятие – Парад наследни-
ков Победы. Он состоится на 
стадионе «Родина». 

В прошлом году мои сыно-
вья и внуки вместе с другими 
прошли на левобережном па-
раде с транспарантом, на кото-
ром были написаны фамилии 
отца, деда и прадеда, освобож-
давшего Севастополь. Теперь 
вот мероприятие станет ок-
ружным, может, потом даже 
федеральным! 

И я обращаюсь к читателям: 
«Мы готовы быть культур-
ным и спортивным центром. 
Давайте совместными усили-
ями обустраивать наш общий 
дом!» 

Беседовали 
Николай ЛИЗУНОВ, 
Галина АЛЕКСАНДРОВА,
газета «Химкинские новости»

Культура должна идти впереди экономики
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За время трудовой деятельности побывал на многочисленных государственных долж-
ностях, в том числе председателем палаты Верховного Совета России, депутатом Государс-
твенной Думы Федерального Собрания РФ – членом Комитета по делам Федерации и ре-
гиональной политике, членом Парламентской ассамблеи Совета Европы и членом Меж-
парламентской ассамблеи государств – участников СНГ. В 1997–1999 годах – заместитель 
председателя правительства, министр национальной политики Российской Федерации, с 
1999 по 2000 год – министр Российской Федерации, куратор политики в отношении Север-
ного Кавказа. В 2005 году назначен чрезвычайным и полномочным послом РФ в Респуб-
лике Таджикистан.

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

Рамазан АБДУЛАТИПОВ:

На вопросы читателей отвечает заместитель директора Московской региональной дирекции 
страховой медицинской организации Игорь ХАЙКИН

РАЗЪЯСНЯЕТ  ГАЗЕТА

СПРОСИТЕ У «ЕНП»

Сделав высокотехнологичную операцию по эндопротезированию тазо-
бедренного сустава за свой счёт, могу ли я рассчитывать на полную 

денежную компенсацию от страховой компании, полис ОМС которой я 
имею?
Наталья, г. Орехово-Зуево

В соответствии с действующим законодательством, высокотехнологичные 
виды медицинской помощи (ВМП) финансируются из средств бюджета и не 
входят в программу обязательного медицинского страхования. Однако, вы 
можете получить данную услугу бесплатно при соблюдении следующего по-
рядка. Необходимо обратиться к районному специалисту по месту жительс-
тва, который после проведения соответствующих клинико-диагностических 
исследований и оформления медицинских документов направит в Комис-
сию по отбору пациентов для оказания ВМП министерства здравоохранения 
Московской области. Приёмная министерства здравоохранения Московской 
области находится по адресу: г. Москва, ул. Щепкина, д. 61/2 (МОНИКИ 
им. М. Владимирского), 3-й корпус, 1-й этаж. 

Телефоны: 8(495)688-33-35, 8(495)631-74-40.

Я поменял место жительства с одного адреса на дру-
гой в пределах одного города. Нужно ли менять полис?

Владимир, г. Красногорск

Согласно ст. 16 нового федерального закона от 29.11.2010 
№ 326-ФЗ, «Об обязательном медицинском страховании в 
Российской Федерации», застрахованные лица обязаны уве-
домить страховую медицинскую организацию об изменении 
фамилии, имени, отчества, места жительства в течение одно-
го месяца со дня, когда эти изменения произошли. В данных 
случаях осуществляется переоформление полиса.

Переоформление полиса осуществляется по заявлению 
застрахованного лица о переоформлении при предъяв-
лении документов, подтверждающих изменения.

Я работаю в московской фир-
ме, постоянно зарегистриро-

вана в Красногорске. Где я могу по-
лучить медицинский полис и какие 
документы для этого нужны?
Марина К., Красногорск

Вы можете получить полис ОМС 
в Красногорском агентстве страхо-
вой медицинской организации при 
предъявлении паспорта. Режим 
работы агентства можно уточнить 
на сайте страховой компании, осу-
ществляющей обязательное меди-
цинское страхование населения 
на территории Красногорского 
муниципального района.

Моей соседке на улице стало 
плохо. Врачи скорой помощи 

попросили предъявить медицинс-
кий полис. Правомерны ли их тре-
бования?
Ольга Владимировна, 
Можайский район

В настоящее время скорая по-
мощь финансируется из бюджета 
и не включена в программу ОМС. 
Она оказывается вне зависимости 
от наличия или отсутствия полиса 
ОМС на всей территории России на 
бесплатной основе и без предъявле-
ния каких-либо документов. После 
вывода человека из состояния, уг-
рожающего жизни, плановая ме-
дицинская помощь оказывается 
бесплатно по предъявленному 
полису ОМС.

Ре
кл

ам
а

Я устроился на новую работу в органи-
зацию, расположенную в  г. Домодедово.  

Раньше медицинским полисом меня обеспечи-
вал работодатель. Где сейчас я могу получить 
полис? Какие документы необходимы?
Дмитрий С. 
Вопрос получен по электронной почте

В соответствии с федеральным законом от 
29.11.2010 № 326-ФЗ «Об обязательном меди-
цинском страховании в Российской Федера-
ции», застрахованное лицо самостоятельно вы-
бирает страховую медицинскую организацию 
из числа страховых медицинских организаций, 
осуществляющих деятельность в сфере обяза-
тельного медицинского страхования в субъекте 
Российской Федерации, которая выдаёт ему по-
лис обязательного медицинского страхования. 
Для получения полиса ОМС вам необходимо 
обратиться в Домодедовский филиал страховой 
медицинской организации, предъявить паспорт 
с постоянной регистрацией в Московской об-
ласти, или паспорт  и справку с места рабо-
ты в организации, зарегистрированной на 
территории Московской области.

Слышал, принят новый закон о медицинс-
ком страховании. У меня есть полис стра-

ховой компании. Надо ли его менять на новый 
и когда?
Василий Николаевич, г. Ногинск

Полис ОМС, который у вас на руках, неза-
висимо от срока действия, указанного в нём, в 
соответствии с новым федеральным законом 
от 29.11.2010 № 326-ФЗ «Об обязательном ме-
дицинском страховании в Российской Федера-
ции», остаётся действующим до того момента, 
пока вы его не поменяете на новый. Выдача 
новых полисов единого образца, которые будут 
действительны на всей территории России, пла-
нируется начать с 1 мая 2011 года. Спешить не 
надо. Обмен будет осуществляться вплоть до 
2014 года. Все граждане смогут спокойно обме-
нять свой полис на полис единого образца в лю-
бом из офисов своей страховой компании или 
вновь выбранной страховой компании.

Как изменится внешний вид страхового медицинского 
полиса единого образца?

Ольга Владимировна, Апрелевка, Наро-Фоминский район

С мая 2011 года планируется выпуск бумажного полиса 
единого образца для всех субъектов Российской Федера-
ции. Организацией изготовления бланков единых полисов 
занимается Федеральный фонд ОМС. В ближайших планах 
– оформление пластикового полиса. А к 2014 году - ввод в 
обращение единого полиса с чип-картой. Это будет элек-
тронный вариант амбулаторной карты пациента. Таким 
образом, историю болезни планируется вести не только в 
привычном для нас бумажном варианте, но и в электронном 
виде. В чрезвычайных ситуациях такая система обеспе-
чит мобильность передачи сведений о пациенте в дру-
гие лечебные учреждения.

Моего ребёнка 5-ти лет  госпитализировали в стацио-
нар для оперативного лечения. Должна ли я оплачи-

вать своё пребывание в стационаре вместе с ребёнком?
Яна К., Красногорский район
Вопрос получен по электронной почте

Нет, не должны. В соответствии с Московской областной 
программой государственных гарантий оказания гражданам 
РФ бесплатной медицинской помощи в 2011 году, пребыва-
ние одного из родителей в больничном учреждении вместе с 
ребёнком до 7 лет включительно с целью его лечения фи-
нансируется за счёт средств бюджета муниципального 
образования Московской области.
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 Историческая справка
Вот уже более 500 лет на Ступин-

ской земле существует Свято-Троиц-
кая обитель. Несмотря на древность, 
сведения о монастыре очень скудны, 
однако мы вполне можем говорить 
о том, что история основания оби-
тели тесно связана с преподобным 
Сергием Радонежским. Н.Д. Иван-
чин-Писарев — русский писатель XIX 
века — повествует: «По сказаниям 
иноков Белопесоцкого монастыря, 
что на берегу реки Оки, и давнему 
преданию жителей города Каширы, 
святой Сергий Радонежский, пеше-
ходствуя от Коломны к Серпухову, 
остановился отдохнуть и помолиться, 
и провёл там несколько времени. Это 
было недалеко от старой Каширы, где 
ныне село. Его, молящегося, и место, 
которое, как говорят, он благословил, 
подстерегли набожные любопытцы — 
и там, на песчаном берегу Оки, осно-
валась обитель Белопесоцкая. Она 
стоит против новой Каширы…» 

Упоминается неизвестный мо-
настырь на Белых песках в 1380 году 
в связи с тем, что войско Московс-
кого великого князя Димитрия Ива-
новича «останавливалось на отдых 
в ночь на 23 августа на белых песках 
у городка Каширы. По местному пре-
данию великий князь Димитрий Ива-
нович дал обет в случае победы рус-
ского войска основать на этом месте 
монастырь».

Первым строителем Троицкой 
обители был игумен Владимир, ко-
торый и считается документально 
известным основателем монастыря. 
Преподобный Владимир Белопесоц-
кий был родом из ржевских бояр, 
а в монашество пострижен в Новго-

родском Спасо-Преображенском Ху-
тынском монастыре. Приблизительно 
в 1470 – 1471 годах он прибыл в Ка-
ширские пределы и стал подвизаться 
на берегу реки Оки. В настоящее вре-
мя он прославлен в лике святых, а его 
мощи почивают под спудом Троицко-
го собора.

Новый мужской монастырь, нахо-
дящийся на южном рубеже Московс-
кой Руси, был ещё и крепостью, сто-
явшей на защите от набегов крымс-
ких ханов. Именно поэтому великие 
князья Иван III, Василий III, а также 
и цари Иван Грозный, Борис Годунов 
и Михаил Фёдорович давали щедрые 
пожертвования на строительство мо-
настыря и на создание оборонитель-
ных сооружений.

Однако монастырь никогда не ут-
рачивал своего, в первую очередь, 
духовного значения. В 1520-е годы 
Белопесоцкую обитель прославил 
своими подвигами и подвижнической 
жизнью выдающийся старец Феодо-
сий Коверя. Родом он был из Новго-
родской земли и состоял в родстве 
с древними боярскими родами Гри-
горовых и Овиновых.

Уже к 1578 году в целом склады-
вается каменный архитектурный ан-
самбль монастыря со стенами и баш-
нями, который дошёл до нас в сильно 
перестроенном в XVII веке виде.

В эпоху правления царя Ивана 
Грозного в Белопесоцком монасты-
ре был возведён монументальный 
ансамбль каменных зданий и соору-
жений. Каменное строительство на-
чато было ещё в 1564 году закладкой 
Троицкого собора и построением ка-
менной церкви во имя преподобного 
Сергия Радонежского с трапезной 

палатой. По монастырской описи со-
оружение было двухъярусным: «…да 
под церковью ж хлебня, под трапезою 
погребы…».

К сожалению, сооружения XVI сто-
летия были в значительной степени 
перестроены в период царствова-
ния Михаила Фёдоровича, Алексея 
Михайловича и Фёдора Алексееви-
ча, и в таком виде дошли до нашего 
времени. Однако планировка и ха-
рактер композиции монастырского 
ансамбля не изменялись. Полностью 
утрачена только одна каменная пос-

тройка XVI века, древняя монастыр-
ская колокольня. Ещё в конце XVIII 
столетия, в 1794 году вместо неё над 
надвратным Никольским храмом, 
возведённым ещё в конце XVI века, 
была, построена невысокая звонни-
ца. В 1681 году древняя обитель ста-
новится приписной к Коломенскому 
архиерейскому дому и в этом качест-
ве существует до 1700 года.

Троицкий собор Белопесоцкого 
монастыря поставлен на высокий 
подклет, объём его четверика со всех 
сторон окружён крытой галереей-
гульбищем, на галерею ведут три 
высоких парадных крыльца. К концу 
ХХ столетия сохранилось только за-
падное крыльцо. Эта крытая галерея 
была выполнена в не совсем обычной 
традиции. Дело в том, что гульбище-
галерея двухъярусная. С востока к со-
бору примыкает сильно вынесенная 
во вне трёхчастная алтарная апсида.

В 1700 году монастырь был пере-

дан по указу царя Петра I Троице-Се-
ргиевому монастырю. Только в 1764 
году монастырь был вновь возвращён 
в ведение Коломенского архиерей-
ского дома. На основании «Указа 
о секуляризации церковных иму-
ществ» он был обращён в заштатный, 
и лишён всех своих вотчин, однако 
не упразднён.

В 1802 – 1804 годах при игумене 
Феодуле и игумене Иоанникии вдоль 
южной монастырской стены был 
построен комплекс зданий в стиле 
классицизма и в их число вошли два 

храма: Сергиевская трапезная цер-
ковь была возведена на сводчатых 
подвалах и подклетях монастырской 
трапезной XVI века по благословению 
митрополита Московского и Коло-
менского Платона (Левшина), о чём 
гласит надпись на памятной доске: 
«1804 года сия святая церковь пост-
роена во имя святаго Сергия Чудот-
ворца при митрополите Московском 
и Коломенском Платоне…».

Судьба этого храма во многом 
интересна. Долгое время после Оте-
чественной войны 1812 года он сто-
ял в запустении, пока в 1852 году, 
по благословению святителя Филаре-
та, митрополита Московского, не был 
возобновлён и «освящён им самим».

Ещё один храм, в память Усекно-
вения главы Иоанна Предтечи, был 
также возведён в первой половине 
столетия и встроен в существующий 
ансамбль.

Духовное делание в Белопесоцкой 

обители продолжалось вплоть до ре-
волюции. В 1916 году в монастыре 
подвизалось 50 братьев.

В 1918 году часть монахов была 
выведена за стены монастыря и рас-
стреляна. В 1924 году монастырь был 
закрыт, а его здания переданы Ис-
торическому музею. Однако до 1933 
года в Троицком соборе монастыря 
совершались богослужения.

С середины 1930-х годов в мо-
настыре находилось общежитие для 
рабочих и временный лагерь для за-
ключённых, строивших железнодо-
рожный мост через реку Оку. Затем 
на долгие годы в монастыре воцари-
лась мерзость запустения.

Рядом с обителью в Тихвинской 
церкви села Среднее пребывает чу-
дотворный образ Божией Матери 
«Утоли моя печали» — одна из свя-
тынь Белопесоцкого монастыря, ко-
торая была передана в этот храм.

Трудно было представить, что мо-
настырь можно восстановить, однако, 
в мае 1993 года на Светлой седмице, 
Троицкий Белопесоцкий монастырь 
был открыт как женский. Таким обра-
зом история славной святой обители 
достойно продолжается.

***
По окончании Божественной ли-

тургии 2 апреля Владыка митропо-
лит обратился с архипастырским 
словом к молящимся: «Ваше Преос-
вященство, дорогой Владыка Роман, 
уважаемый Павел Иванович, матуш-
ка игумения Алексия, сестры святой 
обители, всечестные отцы, братья 
и сестры! Великий пост даётся нам 
для того, чтобы мы это время, пре-
бывая в благочестии и чистоте, раз-
мышляли о жизни своей и исповедо-
вали своим духовникам свои грехи 
и пороки. Святая Церковь для этого 
учредила Таинство Покаяния, а через 
Причащение Святых Христовых Таин 
мы таинственно, но реально, соеди-
няемся с Господом и Спасителем на-
шим Иисусом Христом. И на каждой 
неделе в воскресные дни Великого 
поста за Литургией читается Святое 
Евангелие, утверждающее нас в ве-
ре Христовой. Вот и сегодня мы слы-
шали евангельское повествование 
о том, как Христос Спаситель чудо-
действенно исцелил глухонемого. 
Это делается для нашего назидания, 
для напоминания о том, что Господь 
целитель душ и телес наших. И так 
мы в период Великого поста духов-

но обновляемся и получаем Божию 
помощь, чтобы и дальше нести свой 
жизненный крест. Как духовные ма-
ячки по нашей земле расположены 
храмы Божии, где мы духовно нази-
даемся и молимся, а особенное зна-
чение имеют монастыри, как мужс-
кие, так и женские. Потому что туда 
приходят люди, которые хотят пол-
ностью посвятить себя Богу, и через 
жизнь свою, через служение своё 
помогать людям. Более 500 лет эта 
святая обитель является таким ду-
ховным прибежищем. Я сегодня при-
был сюда, чтобы совершить здесь 
Божественную Литургию и возвести 
в сан игумении настоятельницу мо-
настыря матушку Агнию. Я спешил 
до весеннего половодья, потому что 
знаю, что в этот период жизнь мо-
настыря затрудняется. Пользуюсь 
присутствием здесь Павла Ивано-
вича, главы Ступинского района, 
чтобы выразить ему нашу общую 
признательность за то, что вы, Павел 
Иванович, в течение многих лет про-
являете внимание и личную заботу 
о возрождении этой святой обители 
и помощи её насельницам. Во время 
таких явлений как половодье, бывают 
стихийные бедствия, и наши мона-
шествующие, да и сам этот древний 
памятник, могут попадать в трудное 
положение. Поэтому очень надеюсь, 
что вы и дальше по-отечески будете 
проявлять своё попечение об этой 
святой обители.

Дорогая матушка игумения! Я очень 
рад, что сравнительно за короткий пе-
риод вы смогли здесь духовно укоре-

ниться, и, не только заботясь о своём 
личном спасении, но видя ваш свя-
той пример, собралось здесь своего 
рода малое духовное стадо ваших со-
работниц в деле спасения. И я благо-
дарен игумении Алексии, которая вас 
направила сюда по моему благосло-
вению, чтобы возглавить эту святую 
обитель. Присутствие множества на-
рода сегодня, в субботний день, для 
меня свидетельствует о том, как ду-
ховно притягивает это святое место 
наших людей. Здесь они ищут духов-
ного утешения, спасения о Господе. 
И величайшая ответственность лежит 
на вас, на каждой сестре, насельнице 
и труженице святой обители, чтобы 
никто не ушёл отсюда неутешенным, 
чтобы люди получали в этой обители 
радость, духовное облегчение и на-
ставление. Здесь много лет беспо-
рочно совершает своё служение отец 
Гермоген, и я рад, что сейчас уже два 
священнослужителя здесь, которые 
совершают постоянные богослуже-
ния. Сегодня, в этот радостный для 
всех нас день, я хочу вручить вам этот 
жезл, как символ вашей игуменской 
власти в святой обители».

На молитвенную память в дар игу-
мении Агнии митрополит Ювеналий 
преподнёс изображение Честнаго 
и Животворящего Креста Господня. 
Затем с ответным словом к Владыке 
митрополиту обратились игумения 
Агния и глава Ступинского района 
П.И.  Челпан.

После этого состоялось уставное 
поминовение усопших и общая мо-
настырская трапеза.

АРХИПАСТЫРСКОЕ ПОСЕЩЕНИЕ
БЕЛОПЕСОЦКОГО МОНАСТЫРЯБЕЛОПЕСОЦКОГО МОНАСТЫРЯ

По окончании богослужения мит-
рополит Ювеналий обратился к 
присутствующим богомольцам с ар-
хипастырским словом: «Ваше Пре-
освященство, всечестные матери 
игумении, всечестные отцы, дорогие 
братья и сестры! Сегодня в дивном 
сочетании празднуется за одним 
богослужением и Благовещение 
Пресвятой Богородицы, и соверша-
ется Литургия Преждеосвященных 
Даров, которой подобает быть в пе-
риод Святого и Великого поста. Это 
как бы напоминание всем нам о том, 
что радость, которую мы получаем 
от нашей веры, от нашей молитвы, 
происходит от очищения души, по-
каяния, молитвы. Только душа, про-

светлённая покаянием, может зреть 
Бога. В этой женской обители хочет-
ся сказать, что нам особенно следу-
ет подражать Царице Небесной, Чьё 
Благовещение мы начинаем празд-
новать, в Её преданности Сыну Свое-
му, Господу нашему Иисусу Христу, 
Её чистоте, Её вере.

Я с большим волнением пересту-
пил порог этого собора, потому что 
на моей памяти эта славная обитель 
была разорена, поругана, и труд-
но было представить, что настанет 
такое время, когда через много лет 
здесь вновь будут совершаться Бо-
жественные службы, будут здесь 
вести свою подвижническую жизнь 
монахини, инокини Спасо-Влахерн-

ской обители. Для меня, может быть, 
исторической была встреча в Ново-
девичьем монастыре со Светланой 
Николаевной. Она просила благо-
словения открыть этот монастырь. 
Этот термин применяется в обыден-
ной жизни, когда мы возобновляем 
церковную жизнь в храме или мо-
настыре, который передаётся Церк-
ви. Она просила это не для того, что-
бы стать здесь настоятельницей или 
насельницей, а чтобы взять на себя 
подвиг восстановления этой святы-
ни. Тогда, в те годы, многое переда-
валось и возвращалось Церкви, но у 
нас не было материальных средств 
для их восстановления. И, огляды-
ваясь назад, я могу вспомнить, что 
не отказался ни от одной святыни, 
которую можно было вернуть Цер-
кви. И Господь так благословлял, 
что всё восстанавливалось по лицу 
всего Подмосковья жертвами наших 
людей, не только прихожан, не толь-
ко верующих людей, но и патриотов 
России, тех, которые за грехи отцов 
и дедов стремились, как их сыны и 
внуки, искупить грех богоборчества. 
И мы имеем сегодня сотни восста-
новленных святынь, которые стоят 
сейчас в более даже благолепном 
виде, чем были при сокрушении, ос-
квернении и закрытии их. И я, пом-
ню, спросил Светлану Николаевну, 
на какие средства будем восстанав-
ливать. А она с твёрдой верой отве-
тила: „Бог поможет“. И сегодня, стоя 
перед вами, я хотел бы сердечно 
поблагодарить и Светлану Никола-
евну, и её супруга Леонида Василье-
вича, что они, ведя, с одной стороны, 

государственную, общественную 
деятельность, призрели на эту оби-
тель, чтобы принять на себя подвиг, 
иначе это не назовешь, по её вос-
становлению. По этим великолеп-
ным стенам можно судить, какое ве-
ликолепие здесь было, и много ещё, 
наверное, предстоит предпринять 
усилий и забот, чтобы восстановить 
эту порушенную красоту, нашу свя-
тыню. Но труднее, наверное, гораз-

до труднее, чем восстанавливать 
стены храмов, строить монашескую 
жизнь, особенно после десятилетий 
атеизма, когда людям внушалось, 
что вера – это заблуждение, что она 
отжила, она умирает. Теперь, когда 
люди возвращаются к своим духов-
ным корням, им порой необычно 

слышать призывы Церкви к нравс-
твенности, к борьбе с абортами, с 
пьянством, игроманией, и всем, что 
унижает человеческое достоинство, 
что делает из человека животное. Но 
Святая Церковь неутомимо, посто-
янно напоминает о вере Христовой, 
что без веры невозможно жить на 
земле, что вера есть наша опора в 
жизни, надежда в нашей жизни. Да, 
нелегко идёт восстановление строя 

монашеской жизни, утеряны корни. 
И слава Богу, что те первые монас-
тыри, которые уже восстановили мо-
нашескую традицию, в новые места, 
где открываются монастыри, дают 
своих воспитанниц. В минувшие дни 
я двоих таких поставил в игумении, 
и сегодня третья, которую настоя-

тельница Серпуховского монастыря 
игумения Алексия дала нам. И я рад, 
что матушка Алексия сегодня молит-
ся вместе с нами, она не порывает 
духовных контактов, связей со сво-
ей воспитанницей духовной, ныне 
игуменией Александрой, помогая ей 
и укрепляя её на этом трудном и от-
ветственном пути.

Дорогая матушка игумения Алек-
сандра! Сегодня мы начали светло 
праздновать Благовещение, а в 
Церкви продолжает звучать пока-
янная молитва преподобного Еф-
рема: „Господи и Владыко живота 
моего! Дух праздности, уныния, 
любоначалия и празднословия не 
даждь ми“. Это ведь не только для 
монахов молитва, это молитва для 
каждого православного христиа-
нина. Но чтобы христианин видел 
пример, как её воплощать в жизнь, 
необходимо воплотить её в сердце 
иноков, инокинь, монашествующих, 
которые идут впереди, которые ве-
дут ко спасению народ и показыва-
ют, как нельзя унывать, как нельзя 
пребывать в праздности, как нельзя 
бороться за превосходство перед 
людьми. „Дух целомудрия, смирен-
номудрия, терпения и любви“ — это 
тоже необходимые добродетели, 
но как важно сознавать свою гре-
ховность, в первую очередь, и не 
осуждать других, а показывать им 
пример покаянием, примеры люб-
ви, примеры служения ближним. 

Всё это мне хочется, дорогая игу-
мения Александра, повторить тебе 
при вручении игуменского жезла 
как символа твоей духовной влас-
ти. Это власть служения, служения 
до самопожертвования, служения 
личным примером, потому что не-
льзя воспитать в этом паству и мо-
нашествующих, не исполняя сама 
того, чему учишь других. Это мес-
то особенное, не только по слав-
ной истории, но и потому, что оно, 
можно сказать, находится на виду у 
всей России, и очень важно, чтобы 
любой паломник, любой посети-
тель любого ранга, который будет 
посещать эту обитель, встречаться 
с тобой и сестрами, согревался ду-
шой, обретал веру, обретал любовь 
к ближним своим. Вот какой путь 
тебе надлежит пройти в предстоя-
щем служении твоём в этой святой 
обители, и с этими словами, все-
честная игумения Александра, при-
ми сей жезл, им же утверждей пас-
тву твою, да правиши, яко и слово 
имаши отдати за ню нашему Богу в 
дни суда».

Затем с ответным словом к Влады-
ке митрополиту обратилась игумения 
Александра. Со словом приветствия 
обратились также глава Дмитровс-
кого района В.В. Гаврилов, С.Н. Тя-
гачёва и глава городского поселения 
Деденёво Е.Ю. Аничкина.

По окончании богослужения состо-
ялась общая монастырская трапеза.

СПАСО-ВЛАХЕРНСКОГО МОНАСТЫРЯСПАСО-ВЛАХЕРНСКОГО МОНАСТЫРЯ

2 апреля митрополит Ювеналий посетил с архипастырским визитом Свя-
то-Троицкий Белопесоцкий монастырь и возглавил Божественную литургию 
в Троицком соборе обители. Владыке митрополиту сослужил епископ Серпу-
ховской Роман, благочинный Ступинского округа священник Александр Кра-
ля, иеромонах Николай (Летуновский) и духовенство обители.

За архиерейским богослужением молились глава Ступинского района П.И. Че-
план и настоятельница Владычнего монастыря города Серпухова игумения Алек-
сия (Петрова). На малом входе митрополит Ювеналий возвёл в сан игумении на-
стоятельницу Белопесоцкой обители монахиню Агнию (Сударикову). 

6 апреля в Спасо-Влахерн-
ском женском монастыре в 
посёлке Деденёво Дмитров-
ского района митрополит 
Ювеналий совершил Литур-
гию Преждеосвященных Да-
ров. Ему сослужили епископ 
Серпуховской Роман, благо-
чинный церквей Дмитровс-
кого округа протоиерей Афа-
насий Чорногуз, иеромонах 
Николай (Летуновский) и ду-
ховенство обители. За бого-
служением молились настоя-
тельница Владычнего монас-
тыря г. Серпухова игумения 
Алексия (Петрова), настоя-
тельница Александровского 
женского монастыря игуме-
ния Елизавета (Семёнова), 
глава Дмитровского района 
В.В. Гаврилов, Л.В.  Тягачёв, 
член правления «Союза пра-
вославных женщин» Светла-
на Тягачёва и глава город-
ского поселения Деденёво 
Елена Аничкина. На малом 
входе митрополит Ювеналий 
возвёл настоятельницу Спа-
со-Влахернского монастыря 
монахиню Александру (Бала-
банову) в сан игумении.
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РЕКЛАМА ИНФОРМАЦИЯ

Как сообщил на пресс-кон-
ференции в министерстве 
спорта, туризма и молодёж-
ной политики РФ глава Дуб-
ны Валерий Прох, получить 
первенство планеты также 
рассчитывали Дания и Ита-
лия. Но международная феде-
рация выбрала Россию исходя 
из того, что в нашей стране не 
только научились блестяще 
проводить турниры любого 
ранга, но и устраивать из них 
яркие праздники для зрите-
лей. Вот и предстоящим ле-
том на церемонии открытия 
чемпионата мира-2011 люби-
тели спорта увидят «Сказку 
на воде», одним из составных 
элементов которой станет 
оригинальная версия бале-
та «Лебединое озеро». Кроме 
того, обещана богатая куль-
турная программа с фестива-
лями фейерверков, органной 
и джазовой музыки и т.д. 

В общем, скучать болельщи-
кам в перерывах между старта-
ми не придётся. А захватываю-
щее соперничество за награды 
обеспечат звёзды первой вели-
чины во главе с титулованным 
американцем с узнаваемыми во 
всём мире именем и фамили-
ей Фредди Крюгер. Выступая 
в самом зрелищном виде вод-
нолыжного спорта - прыжках 
с трамплина, он не раз превы-
шал мировые рекорды, в том 
числе делал это в Дубне. Также 
большой интерес вызывают 
гости из соседней Белоруссии, 
вырвавшиеся на лидирующие 
позиции благодаря поддержке 
этого вида спорта на государс-
твенном уровне.

В России, призналась на 
пресс-конференции самая зна-
менитая воднолыжница Ната-
лья Румянцева, этот вид спорта 
до сих пор остаётся экзотичес-
ким, несмотря на многочис-

ленные победы в 80-90-е годы. 
После спада, вызванного пере-
стройкой, ситуация медленно 
улучшается в последние годы, и 
сегодня только в действующей в 
Дубне детской спортивной шко-
ле искусство владения водными 
лыжами осваивают почти 100 
ребят. На чемпионате мира они 
будут энергично поддерживать 
лидеров национальной мужс-
кой сборной Игоря Морозова и 
Владимира Рямзина, способных 
стать призёрами.

Кстати, символично, что 

чемпионат пройдёт у нас в Год 
российской космонавтики. Ведь 
именно благодаря первому кос-
монавту Юрию Гагарину была 
создана Всесоюзная федерация 
воднолыжного спорта. Кроме 
того, в день закрытия сорев-
нований, 24 июля, дубненцы 
отметят 55-летие города. В об-
щем, поводов принять чемпи-
онат мира на высшем уровне у 
них хватает, а в том, как здоро-
во они могут принимать гостей, 
может убедиться каждый, кто 
побывает тут с 17 по 24 июля.

График приёма граждан 
в приёмной правительства Московской области 

на апрель 2011 года

Дата
и время
приёма

Фамилия, имя,
отчество

руководителя
Должность руководителя

8 апреля
с 10.00

ПЕРЕПЕЛИЦА
Павел
Степанович 

Министр строительства 
правительства Московской 
области

11 апреля
с 15.00

КОЗЫРЕВ
Владимир
Иванович

Министр промышленности 
правительства Московской 
области

12 апреля
с 15.00

РАТНИКОВА
Галина
Константиновна 

Министр культуры правительства
Московской области 

13 апреля
с 10.00

СОЛОВЬЁВ
Александр
Геннадьевич 

Министр жилищно-коммуналь-
ного хозяйства правительства 
Московской области

14 апреля
с 10.00

с 15.00

ХОРЬКОВ 
Игорь
Николаевич

ФИЛИППОВ
Александр
Аркадьевич

Начальник Главного управления 
региональной безопасности 
Московской области

Начальник Главного управления 
государственного админист-
ративно-технического надзора 
Московской области

15 апреля
с 10.00

КАЧАН
Алла
Сергеевна 

Министр экологии и природо-
пользования правительства 
Московской области 

18 апреля
с 15.00

ФОМИЧЕВ 
Вячеслав
Васильевич

Министр потребительского 
рынка и услуг правительства 
Московской области

19 апреля 
с 15.00

КУЧЕРОВ
Алексей
Владимирович

Начальник Главного управления 
дорожного хозяйства Московс-
кой области 

20 апреля
с 10.00
 

с 15.00

ЛИСИЧКИН 
Валентин
Александрович 

БОЛЬШАКОВ
Дмитрий
Александрович

Начальник Главного управления 
Московской области «Государс-
твенная жилищная инспекция 
Московской области»

Заместитель председателя
правительства Московской 
области

21 апреля 
с 10.00

с 15.00

СЕМЁНОВ
Владимир
Юрьевич

ЕГЕРЕВ
Виктор
Альбертович

Министр здравоохранения
правительства Московской 
области

Заместитель председателя
правительства Московской 
области

22 апреля 
с 10.00

ЛАГУНКИНА
Валентина
Ивановна 

Министр социальной защиты  на-
селения правительства Московс-
кой области 

26 апреля
с 15.00

ФРОЛОВ 
Александр
Евгеньевич 

Начальник Главного управления 
архитектуры и градостроительс-
тва Московской области

27 апреля
с 10.00

с 15.00

КРАСИКОВ
Александр
Леонидович

КАЦЫВ
Пётр
Дмитриевич

Первый заместитель министра 
экологии и природопользова-
ния правительства Московской 
области

Заместитель председателя
правительства Московской об-
ласти – министр транспорта пра-
вительства Московской области  

28 апреля
с 10.00

с 15.00

ДЕМЕШКАН
Владимир
Семёнович 

САВЕНКО 
Николай
Александрович

Министр по делам территори-
альных образований Московской 
области правительства Московс-
кой области 

Министр сельского хозяйства и 
продовольствия правительства 
Московской области

29 апреля
с 10.00

ВИТРИНСКИЙ
Валентин
Михайлович 

Министр имущественных отно-
шений правительства Московс-
кой области

СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП 

Фредди Крюгер снова всех удивит

Около 50 спортсменов из 14 регионов 
страны приняли участие в завершившемся 
в городе Лесосибирске Красноярского края 
чемпионате России по спортивному ориен-
тированию на лыжах. 

Они выявляли сильнейших в марафоне. 
Дистанция для женщин - 7,5 км с 21 конт-
рольным пунктом. Лучшее время показала 
Татьяна Мендель из Московской области.

* * *
В Иордании, где проходит юниорское 

первенство мира по фехтованию, российс-
кие саблистки Дина Галиакбарова, Яна Его-
рян (Московская область), Алина Озолина 

и Александра Шаталова заняли третье мес-
то в командном турнире. 

На пути к полуфиналу они победили хо-
зяек соревнований (45:9) и француженок 
(45:23), уступили итальянкам (37:45), а в 
малом финале за бронзу взяли верх над ук-
раинками (45:37). Золото выиграла команда 
Италии, победившая в финале соперниц из 
Польши (45:40). 

* * *
Сегодня в Уфе пройдёт первый финаль-

ный матч за Кубок Гагарина между клуба-
ми «Салават Юлаев» и «Атлант», причем 
уфимцы получили преимущество своего 
льда. 

Вторая встреча между ними запланирована 
на 10 апреля. А две следующие игры состоятся 
в Мытищах 12 и 14 апреля, причём все биле-
ты на третий и четвёртый матчи уже проданы.
«Салават Юлаев» вышел в финал плей-офф 
КХЛ, одержав победу с минимальным счётом 
1:0 в седьмом решающем матче полуфинальной 
серии против магнитогорского «Металлурга». 
Героем встречи, прошедшей во вторник в Уфе, 
стал Владимир Антипов. Именно его точный 
бросок на 47-й минуте склонил чашу весов в 
пользу подопечных Вячеслава Быкова. Отме-
тим, что Антипов в текущем розыгрыше Куб-
ка Гагарина забросил уже три шайбы, ставших 
для его команды победными. 

Первым финалистом плей-офф КХЛ, на-
помним, ранее стал подмосковный «Атлант», 
со счётом 4:2 выигравший серию у ярославс-
кого «Локомотива».

* * *
В чемпионате России по гандболу опреде-

лились все участники 1/2 финала. Последним 
полуфиналистом стал волгоградский «Каус-
тик», выигравший в третьем матче серии до 
двух побед у краснодарского СКИФа - 28:24. 

Все четвертьфинальные серии продол-
жались три матча, кроме одной, в которой 
чемпионы страны «Чеховские медведи» 
дважды разгромили челябинский «Локомо-
тив»: 45:25 - в гостях и 43:27 - дома. В полу-
финалах встретятся: «Чеховские медведи» - 
«Каустик», «Университет-Нева» - «Сунгуль». 
Первые матчи серии до двух побед пройдут 
7 мая на площадках команд, указанных вто-
рыми, вторые - 14 мая, третьи (если потре-
буется) - 15-го. 

Валерий РАДЖАБЛИ

График приёма граждан 
в приёмной правительства Московской области 

адвокатами Московской областной коллегии адвокатов
на апрель 2011 года

Дни приёма Время приёма
13 апреля с 10.00 до 14.00
15 апреля с 10.00 до 14.00
20 апреля с 10.00 до 14.00
21 апреля с 10.00 до 14.00
27 апреля с 10.00 до 14.00
29 апреля с 10.00 до 14.00

Консультация осуществляется по адресу:
г. Москва, ул. Садовая -Триумфальная, дом 10/13, строение 2.

Предварительная запись на консультацию по телефонам: 
8 (495) 650-30-12, 8 (495) 650-31-05, 8 (495) 650-33-31.

Примечание: бесплатные юридические консультации оказываются 
только жителям Московской области.

Исполком Международного олимпийского 
комитета на заседании в Лондоне принял 
решение о включении шести новых 
дисциплин в программу Олимпийских 
зимних игр, сообщает пресс-служба МОК.

Новыми видами стали женские прыжки на лы-
жах с трамплина, смешанная эстафета в биатлоне, 
командное фигурное катание, эстафета в санном 
спорте, мужской и женский лыжный хаф-пайп. 
Медали в этих дисциплинах будут разыграны уже 
на Играх 2014 года в Сочи.

«Мы уважаем решение МОК. Готовы обеспе-
чить проведение соревнований по этим видам на 
самом высоком уровне. Приятно, что здесь це-
лый ряд дисциплин, где мы можем претендовать 
на медали на Олимпиаде в Сочи», - сказал прези-
дент Олимпийского комитета России Александр 
Жуков.

«Включение этих дисциплин в олимпийскую 
программу, несомненно, будет оценено спортсме-
нами и болельщиками, - уверен президент МОК 
Жак Рогге. – Это интересные и зрелищные виды, 
которые прекрасно дополнят уже существующую 
программу, придадут дополнительную привлека-
тельность, а также увеличат количество женщин, 
участвующих в Играх. Я с нетерпением жду Олим-
пийских игр 2014 года в Сочи, чтобы посмотреть 
эти состязания».

Решение о включении в олимпийскую програм-
му еще пяти дисциплин – мужского и женского 
слопстайла в сноуборде и фристайле и командного 
параллельного слалома в горных лыжах – может 
быть принято в течение нескольких следующих 
недель.

Шесть пишем, 
пять в уме

За более чем 40-летнюю историю развития воднолыжного 
спорта в Дубне в знаменитом наукограде состоялось 
множество престижных соревнований за единственным 
исключением. Этот пробел будет исправлен 17 июля, 
когда борьбу за медали чемпионата мира на местном 
специализированном стадионе имени Валерия 
Нехаевского начнут около 200 сильнейших мастеров из 50 
стран, и среди них шестеро российских участников.

Извещение 
о проведении открытого Московского областного 

этапа Всероссийского конкурса «Российская 
организация высокой социальной эффективности»

В целях привлечения общественного внимания к важности социаль-
ных вопросов на уровне организаций, демонстрации конкретных приме-
ров решения социальных задач, а также стимулирования организаций 
к заимствованию положительного опыта в данной области проводится 
Московский областной этап Всероссийского конкурса «Российская ор-
ганизация высокой социальной эффективности» (далее – конкурс).

Организатор конкурса: Комитет по труду и занятости населения 
Московской области, 129366, г. Москва, ул. Ярославская, д. 23, тел. 
(495) 682-95-96. 

Условия конкурса: Конкурс проводится среди организаций, за-
регистрированных в Московской области независимо от формы собс-
твенности, организационно-правовой формы, отраслевой принадлеж-
ности и осуществляемых видов экономической деятельности, а также 
их филиалов по согласованию с создавшими их юридическими лицами. 
Участники, занявшие первые места, номинируются для участия в феде-
ральном этапе Всероссийского конкурса.

Участие в региональном этапе конкурса является бесплатным.
Место и срок подачи заявок на участие в открытом конкурсе: Комитет 

по труду и занятости населения Московской области, 129366, г. Москва, 
ул. Ярославская, д. 23, с 9.00 до 17.00 до 1 июня 2011 года.

Конкурс проводится по следующим номинациям: «За развитие 
рынка труда в организациях производственной сферы», «За развитие 
рынка труда в организациях непроизводственной сферы», «За сокра-
щение производственного травматизма и профессиональной заболе-
ваемости в организациях производственной сферы», «За сокращение 
производственного травматизма и профессиональной заболеваемости 
в организациях непроизводственной сферы», «За развитие кадрового 
потенциала в организациях производственной сферы», «За развитие 
кадрового потенциала в организациях непроизводственной сферы», 
«За формирование здорового образа жизни в организации», «За раз-
витие социального партнёрства в организациях производственной 
сферы», «За развитие социального партнёрства в организациях непро-
изводственной сферы», «Малая организация высокой социальной эф-
фективности», «За участие в решении социальных проблем территорий 
и развитие корпоративной благотворительности».

Перечень заявительных документов размещён на сайте Комите-
та по труду и занятости населения Московской области: htpp://www.
gszn.mosreg.ru/раздел «Основные направления деятельности», 
подраздел «Всероссийский конкурс «Российская организация вы-
сокой социальной эффективности в Московской области». 

Для получения дополнительной информации о порядке проведения 
конкурса следует обращаться в Комитет по труду и занятости населе-
ния Московской области, отдел развития социального партнёрства, 
тел./факс. 682-95-96, Аветова Карина Робертовна – e-mail: avetovakr@
dzan-mo.ru, Шеверева Марина Михайловна – e-mail: sheverevamm@
dzan-mo.ru

ОБЪЯВЛЕНИЕ/УВЕДОМЛЕНИЕ ОАО «ВОСКРЕСЕНСКИЕ МИНЕРАЛЬНЫЕ УДОБРЕНИЯ» о раскрытии информации об объёме и структуре затрат 
при передаче электроэнергии (за 2009 г., 2010 г., а также планируемые показатели 2011 г.) на сайте http://www.uralchem.ru.

Открытое акционерное общество «Воскресенские минеральные удобрения» (ОГРН: 1025000924728; место нахождения: 140200, Московская область, г. Воскресенск, ул. За-
водская, д.1) настоящим сообщает, что информацияо структуре и объеме затрат на передачу электроэнергии (за 2009 г., 2010 г., а также планируемые показатели 2011 г.), 
подлежащая раскрытию им как субъектом рынка электрической энергии (сетевой организацией) в соответствии с п.п. «б» п.9 Стандартов раскрытия информации субъектами 
оптового и розничных рынков электрической энергии (утв. Постановлением Правительства РФ от 21.01.04г. № 24, в ред. Постановлений Правительства РФ от 01.02.2005 № 49, 
от 21.04.2009 № 334, от 09.08.2010 № 609) (далее – «Стандарты»), размещена в полном объёме на сайте http://www.uralchem.ru.

Информация за декабрь 2010 г., раскрываемая ОАО «Воскресенские минеральные удобрения» в соответствии со Стандартами раскрытия информации субъекта-
ми оптового и розничных рынков электрической энергии (утв. Постановлением Правительства РФ от 21.01.04 г. № 24, в ред. Постановлений Правительства РФ от 01.02.2005 
№ 49, от 21.04.2009 № 334, от 09.08.2010 № 609) (далее – «Стандарты»)

В декабре 2010 года ОАО «Воскресенские минеральные удобрения» (далее также – «Общество»)совместно с ОАО «Московская объединенная электросетевая компа-
ния» на основании договора от 14.04.2006 г. № 441/17-1238 (с учётом дополнительного соглашения от 01.01.2008 г.) оказывало услуги Открытому акционерному обществу 
«Мосэнергосбыт»по передаче электрической энергии (через последовательно соединенные технические устройства электрических сетей, принадлежащих ОАО «Воскресенские 
минеральные удобрения» и ОАО «Московская объединенная электросетевая компания») потребителям, присоединённым к объектам электросетевого хозяйства ОАО «Воскре-
сенские минеральные удобрения».

В связи с этим ОАО «Воскресенские минеральные удобрения» раскрывает приведённую ниже информацию за декабрь 2010 года.

№
п/п

Положения Стандартов, пре-
дусматривающие обязанность 

по раскрытию информации

Состав раскрываемой информации Раскрываемая информация

1 абз.17 п.п. «б» п.11 Стандартов Об основных потребительских характеристиках регулируемых товаров 
(работ, услуг) субъектов естественных монополий и их соответствии 
государственным и иным утвержденным стандартам качества, включая 
информацию:

о вводе в ремонт и выводе из ремонта электросетевых объектов с указани-
ем сроков (сводная информация).

В декабре 2010 г. ремонт электросетевых объектов 
ОАО «Воскресенские минеральные удобрения» не 
производился. 

2 п.п. «в»
п. 11 Стандартов;

Примечание: в данном разделе 
раскрывается информация в 
отношении трансформаторных 
подстанций 35кВ и выше.

О наличии (об отсутствии) технической возможности доступа к регулиру-
емым товарам (работам, услугам) субъектов естественных монополий и о 
регистрации и ходе реализации заявок на технологическое присоединение 
к электрическим сетям, включая информацию, содержащую сводные 
данные в разрезе субъектов Российской Федерации о поданных заявках 
на технологическое присоединение к электрическим сетям и заключенных 
договорах об осуществлении технологического присоединения к электри-
ческим сетям по сетевой компании с указанием количества:

- поданных заявок и объёма мощности, необходимого для их удовлетво-
рения;
- заключённых договоров об осуществлении технологического присоеди-
нения к электрическим сетям, содержащих сведения об объёме присоеди-
няемой мощности, сроках и плате по каждому договору;
- аннулированных заявок на технологическое присоединение;
- выполненных присоединений и присоединённой мощности.

Техническая возможность присоединения опре-
деляется в каждом конкретном случае. Резервная 
мощность трансформаторов Общества по состоя-
нию на 01 декабря 2010 г. составляла - 31560 кВА, 
по состоянию на 31 декабря 2010 г. - 31560 кВА.
В период с 01 декабря по 31 декабря 2010 г. вклю-
чительно заявки на технологическое присоедине-
ние в Общество не поступали/не регистрировались; 
договоры, связанные с технологическим присо-
единением  к электрическим сетям ОАО «Воскре-
сенские минеральные удобрения» не заключались; 
заявки на технологическое присоединение к элект-
рическим сетям ОАО «Воскресенские минеральные 
удобрения» не аннулировались; технологических 
присоединений не производилось.

Информация за IV квартал 2010 г., раскрываемая ОАО «Воскресенские минеральные удобрения» в соответствии со Стандартами раскрытия информации субъ-
ектами оптового и розничных рынков электрической энергии (утв. Постановлением Правительства РФ от 21.01.04 г. № 24, в ред. Постановлений Правительства РФ от 
01.02.2005 № 49, от 21.04.2009 № 334, от 09.08.2010 № 609) (далее – «Стандарты»)

В IV квартале 2010 года ОАО «Воскресенские минеральные удобрения» (далее также – «Общество») совместно с ОАО «Московская объединённая электросетевая компания» 
на основании договора от 14.04.2006 г. № 441/17-1238 (с учетом дополнительного соглашения от 1.01.2008 г.) оказывало услуги Открытому акционерному обществу «Мосэнер-
госбыт» по передаче электрической энергии (через последовательно соединенные технические устройства электрических сетей, принадлежащих ОАО «Воскресенские мине-
ральные удобрения» и ОАО «Московская объединённая электросетевая компания») потребителям, присоединённым к объектам электросетевого хозяйства ОАО «Воскресенские 
минеральные удобрения».

В связи с этим ОАО «Воскресенские минеральные удобрения» раскрывает приведённую ниже информацию за IV квартал 2010 года.

№
п/п

Положения Стандартов, 
предусматривающие обя-

занность по раскрытию 
информации

Состав раскрываемой информации Раскрываемая информация

1 абз.15, 16 п.п. «б» п.11 
Стандартов

Об основных потребительских характеристиках 
регулируемых товаров (работ, услуг) субъектов 
естественных монополий и их соответствии 
государственным и иным утверждённым стан-
дартам качества, включая информацию:

- об объёме недопоставленной в результате 
аварийных отключений электрической энергии;

- о наличии объёма свободной для технологи-
ческого присоединения потребителей транс-
форматорной мощности с указанием текущего 
объема свободной  мощности по центрам 
питания 35кВ и выше. 

В IV квартале аварийных отключений электрической  энергии не было.
Общая пропускная способность силовых трансформаторов Общества составляла 
332000кВА. Пропускная способность не изменялась в течение IV квартала.
Объём свободной для технологического присоединения потребителей трансфор-
маторной мощности в IV квартале 2010 г. (с 01.10.2010 г. по 31.12.2010 г. включи-
тельно) составлял: 31560 кВА. 
Объем свободной для технологического присоединения потребителей трансфор-
маторной мощности по центрам питания составлял:
- ПС№535 ТРДН-63 МВА №1 свободная трансформаторная мощность – 0;
- ПС№535 ТРДН-63 МВА №2 свободная трансформаторная мощность –27805 кВт;
- ПС№737 ТРДЦН-63 МВА №1 свободная трансформаторная мощность – 0;
- ПС№737 ТРДН-63 МВА №2 свободная трансформаторная мощность – 0;
- ПС№201 ТРДН-40 МВА №1 свободная трансформаторная мощность – 3755 кВт;
- ПС№201 ТРДН-40 МВА №2 свободная трансформаторная мощность – 0.
Текущий резерв трансформаторной мощности составляет 31560 кВт.

СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ 
ОТКРЫТОГО АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА  «АКЦИОНЕРНЫЙ БАНК «ПУШКИНО» 
(местонахождение общества – Московская обл., г. Пушкино, мкр-н Дзержинец, 1).

Советом директоров ОАО «АБ «ПУШКИНО» принято решение о созыве годового 
общего собрания акционеров общества. Форма проведения: собрание (совместное 
присутствие акционеров для обсуждения вопросов повестки дня и принятие реше-
ний по вопросам, поставленным на голосование). Дата, место, время проведения 
общего собрания: 29 апреля 2011 года в 13.00 (начало регистрации акционеров в 
12.00) по адресу: Московская область, г. Пушкино, микрорайон Дзержинец, д. 21, 
этаж 2 (помещение Дополнительного офиса «Родник» ОАО «АБ «ПУШКИНО»).

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акци-
онеров, –  24 марта 2011 г.

Повестка дня собрания:
1. Утверждение годового отчёта, годовой бухгалтерской отчётности, в том числе 

отчёта о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) общества.
2. Распределение прибыли общества по результатам финансового года.
3. Избрание членов Совета директоров.
4. Утверждение бизнес-плана.
5. Утверждение Положений об органах управления банка.
6. Утверждение аудитора.
7. Избрание ревизора.
Ознакомление с информацией (материалами) общего собрания акционе-

ров производится с 8 апреля 2011 года в помещении исполнительного органа
ОАО «АБ «ПУШКИНО» с 9.30 до 17.30 (обед с 13.00 до 14.00) кроме выходных, по ад-
ресу: Московская область, город Пушкино, микрорайон Дзержинец, дом 1.

Акционеры (представитель акционера) вправе принять участие в таком собрании 
либо направить заполненные бюллетени в общество.

В случае направления бюллетеней для голосования, при определении кворума и 
подведении итогов голосования учитываются голоса, представленные бюллетеня-
ми для голосования, полученными обществом не позднее, чем за два дня до даты 
проведения общего собрания акционеров. Почтовый адрес, по которому могут на-
правляться заполненные бюллетени: 141200, Московская область, город Пушкино, 
микрорайон Дзержинец, дом 1, в счётную комиссию  ОАО «АБ «ПУШКИНО».

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Совет директоров Закрытого акционерного общества «Чеховская птицефаб-

рика», расположенного по адресу: Российская Федерация, 141007, Московс-
кая область, г. Мытищи, ул. Академика Каргина, д. 38, корпус 1, извещает Вас 
о проведении внеочередного общего собрания акционеров в форме собрания 
(совместного присутствия акционеров для обсуждения вопросов повестки дня 
и принятия решений по вопросам, поставленным на голосование), которое со-
стоится 29 апреля 2011 года.

Место проведения общего собрания: 141007, Московская область, г. Мы-
тищи, ул. Академика Каргина, д. 38, корпус 1.

Время открытия общего собрания: 10 часов 00 минут.
Время начала регистрации участников общего собрания: 9 часов 00 минут.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие во внеочередном 

общем собрании акционеров: 7 апреля 2011 года.
Повестка дня внеочередного общего собрания акционеров:
1) Ликвидация ЗАО «ЧПФ».
2) Назначение ликвидатора ЗАО «ЧПФ».
С информацией, подлежащей предоставлению лицам, имеющим право на 

участие в общем собрании акционеров, можно ознакомиться по месту про-
ведения общего собрания с 8 апреля по 29 апреля в любые дни (в т. ч. в не-
рабочие) с 10 часов 00 минут до 17 часов 00 минут. Кроме того, информация 
будет доступна лицам, принимающим участие в общем собрании акционеров, 
во время его проведения.

Для регистрации и участия во внеочередном общем собрании акционеров ак-
ционерам и их представителям необходимо иметь при себе документы, удос-
товеряющие личность. Представители акционеров, кроме того, должны иметь 
доверенности на участие во внеочередном общем собрании акционеров, а 
лица, имеющие право действовать от имени юридического лица без доверен-
ности, – документы, подтверждающие назначение (избрание) на должность, 
предоставляющую такое право.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Федеральное государственное унитарное 

предприятие «Российская телевизионная и ра-
диовещательная сеть» извещает о проведении 
открытого запроса коммерческих предложений 
на выполнение инженерных изысканий с обсле-
дованием антенно-мачтовых сооружений на су-
ществующих объектах РТРС, для дальнейшего 
строительства сети цифрового телевизионного 
вещания 3-й очереди.
Лот № 1: Приволжский федеральный округ.
Лот № 2: Северо-Западный, Центральный и Юж-
ный Федеральные округа.
Лот № 3: Сибирский Федеральный округ.
Лот № 4: Сибирский Федеральный округ.
Лот № 5: Северо-Кавказский Федеральный округ.

Контактная информация: г. Москва, ул. Акаде-
мика Королёва, д. 13. Телефон: 8 (495) 648-01-11, 
доб. 609. E-mail: vgeraschenko@rtrn.ru.

Начальная (максимальная) цена:
Лот № 1 – 50 000 000 рублей, 
Лот № 2 – 35 000 000 рублей, 
Лот № 3 – 50 000 000 рублей, 
Лот № 4 – 35 000 000 рублей, 
Лот № 5 – 25 000 000 рублей.
Документацию запроса предложений можно 

получить по письменному запросу, направленно-
му  по адресу заказчика или на указанный элект-
ронный адрес. Документация предоставляется в 
письменной форме по адресу: г. Москва, ул. Ни-
кольская, д. 7 или электронной форме (по е-mail) 
до 15.00 (мск.) 13 апреля 2011 года.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Федеральное государственное унитарное предприятие «Российс-

кая телевизионная и радиовещательная сеть» извещает о проведе-
нии открытого запроса коммерческих предложений на приобретение, 
внедрение и адаптацию программного продукта для осуществления 
бюджетного управления, прогнозирования производственной де-
ятельности и финансового анализа.

Контактная информация: г. Москва, ул. Академика Королёва, д. 13.
Телефон: 8 (495) 648-01-11, доб. 609, е-mail: vgeraschenko@rtrn.ru.
Место оказания услуг – г. Москва.
Начальная (максимальная) цена – 20 000 000 рублей.
Документацию запроса предложений можно получить по письмен-

ному запросу, направленному  по адресу заказчика или на указанный 
электронный адрес. Документация предоставляется в письменной 
форме по адресу: г. Москва, ул. Никольская, д. 7 или электронной 
форме (по е-mail) до 12.00 (мск.) 25 апреля 2011 года.
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